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КХЛ как организация 
 

КХЛ может внести в регламент новые правки, не касающиеся потолка 
зарплат (Р-Спорт) 
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в июле проголосует за 
утверждение новых поправок в действующий регламент, они не будут касаться 
изменений введенного с сезона-2020/21 "жесткого" потолка зарплат хоккеистов, 
сообщили РИА Новости в пресс-службе КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: сумма расторжения контракта игрока не идет в потолок зарплат лиги 
(Р-Спорт) 
Сумма, которую клуб КХЛ выплатит хоккеисту за расторжение контракта в 
одностороннем порядке по ходу нынешнего межсезонья, не войдет в потолок 
зарплат, сообщили РИА Новости в пресс-службе КХЛ. 

перейти к статье  

Иван Дроздов: "Если минского "Динамо" не будет в КХЛ, то пострадает 
имидж белорусского хоккея" (Sports.ru) 
Бывший игрок минского "Динамо" Иван Дроздов высказался о том, продолжит ли 
команда выступать в КХЛ. 

перейти к статье 

Новичок "Сочи" Юханссон: "Можно сказать, я исполнил свою мечту, 
переехав в КХЛ" (Sport24.ru) 
Новичок "Сочи" нападающий Линус Юханссон прокомментировал свой переезд 
в КХЛ. Ранее хоккеист выступал в Швеции. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
У ЦСКА остался миллион, "СЮ" лишился шанса сохранить Умарка. Клубы 
КХЛ, больше всех пострадавшие от появления жесткого потолка зарплат 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" называет клубы, испытывающие проблемы из-за новых 
финансовых правил КХЛ.  

перейти к статье 

Как проходит селекционная работа клубов КХЛ, Восточная конференция 
(Чемпионат.com) 
У многих ведущих клубов конференции главные сделки еще впереди, а у 
"Барыса" пока и вовсе нет главного тренера. 

перейти к статье 

Какие иностранцы будут играть в КХЛ в сезоне-2020/2021, Западная 
конференция (Чемпионат.com) 



 

 

Лидеры практически укомплектовались игроками из-за рубежа, но есть 
определенные нюансы. 

перейти к статье 

СКА, "Магнитка" и "Амур" провели сделку года (Спорт экспресс) 
Вчера в КХЛ состоялся уникальный трехсторонний обмен, в результате которого 
"Металлург" получил хоккеистов сборной России. 

перейти к статье 

СКА, "Металлург" и "Амур" совершили главный обмен в КХЛ перед 
сезоном-2020/2021 (Чемпионат.com) 
Сергей Плотников перебрался в Магнитогорск, где в скором времени окажутся и 
Илья Каблуков с Максимом Карповым. 

перейти к статье 

Запутанная многоходовая сделка в КХЛ. Воробьев собирает филиал СКА, 
а Ротенберг ювелирно избавился от чемпиона ОИ (Sport24.ru) 
Два обмена, три клуба, восемь игроков и даже олимпийский чемпион. 

перейти к статье 

Трансферный блокбастер, который невозможно представить в НХЛ: СКА 
чистит платежку, а платят за это другие (Sports.ru/tribuna) 
У потолка пока есть слабые места.  

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Обмен СКА, "Магнитки" и "Амура" должен принести 
пользу всем" (Sports.ru) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев прокомментировал обмен с 
участием СКА, "Магнитки" и "Амура". 

перейти к статье 

Кожевников: СКА продумывает многоходовые комбинации - это хорошая 
менеджерская работа (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
обмен игроками, в котором приняли участие сразу три клуба - СКА, 
магнитогорский "Металлург" и "Амур". 

перейти к статье 

СКА режет контракты топ-игрокам, но они остаются в команде. Питер 
сохранил Ткачева до Олимпиады-2022 (Sport24.ru) 
Армейцы близки к тому, чтобы собрать топ-команду и поместиться под потолок 
зарплат.  

перейти к статье 

Станет ли Ткачев звездой КХЛ? СКА продлил контракт со своим лучшим 
бомбардиром, снизив его контракт (Allhockey (allhockey.ru)) 
Владимир Ткачев продлил соглашение с петербургским клубом до 2022 года. 
Вместо 70 миллионов рублей он будет получать 60. 

перейти к статье 

Вайсфельд: продление Ткачева - правильное решение и для игрока, и для 
его клуба (Чемпионат.com) 



 

 

Известный хоккейный функционер Леонид Вайсфельд прокомментировал 
подписание нового двухлетнего контракта форварда Владимира Ткачева с 
питерским СКА. 

перейти к статье 

Ласьков о Плотникове: "Долго и кропотливо готовили этот обмен. 
Итоговый вариант - лишь одна из комбинаций" (Sports.ru) 
Первый вице-президент магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
прокомментировал обмен с "Амуром". 

перейти к статье 

Плотников: задача "Амура" - попадать в плей-офф, а мне хочется еще 
много Кубков Гагарина (Чемпионат.com) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Сергей Плотников 
прокомментировал обмен в уральский клуб из "Амура". 

перейти к статье 

Воробьев: "Металлург" ведет переговоры с игроками из НХЛ, там есть 
очень интересные варианты" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Металлурга" Илья Воробьев прокомментировал переход в 
команду нападающего Сергея Плотникова и рассказал о трансферных планах 
магнитогорцев. 

перейти к статье 

Хоккеист Мозякин заработает по новому контракту в "Металлурге" до ₽60 
млн (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
Оклад капитана клуба КХЛ "Металлург" Сергея Мозякина но новому однолетнему 
контракту на следующий сезон составил 50 млн руб., еще 10 млн он может 
заработать в качестве бонусов, говорят источники РБК.  

перейти к статье 

Новый контракт с "Магниткой" - шанс Мозякина красиво закончить 
карьеру. Клубу он нужен, чтобы не стать неудачникам (Sport24.ru) 
По новому соглашению 39-летний форвард заработает 50 млн рублей.  

перейти к статье 

"Ак Барс" просчитался: Галузин должен был уйти бесплатно, но получит 
15 млн рублей (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Между клубом и игроком была устная договоренность, но ее нарушили. 

перейти к статье 

Иван Бочаров: "В НХЛ на каждой мелочи зарабатывают. А у нас не так 
любят хоккей" (Спорт экспресс) 
Голкипер московского "Динамо" в эфире YouTube-канала "СЭ" рассказал о 
прошедшем сезоне, тройке Вадима Шипачева и сборной. 

перейти к статье 

"Спартак" сформировал тренерский штаб, Федосов стал ассистентом 
Знарка (Р-Спорт) 
Владимир Федосов вошел в тренерский штаб московского хоккейного клуба 
"Спартак", сообщается на сайте команды. 

перейти к статье 



 

 

"Салават Юлаев" в следующем сезоне будет играть на площадке финских 
размеров (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Со следующего сезона "Салават Юлаев" будет выступать на площадке финских 
размеров. Об этом сообщает официальный Twitter клуба. 

перейти к статье 

Лямся не хочет, чтобы Цулыгин во время матчей был на тренерской 
скамейке (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Томи Лямся настаивает на том, чтобы 
Николая Цулыгина не было на скамейке во время матчей. 

перейти к статье 

Агент Кари Ялонена: "Барыс" - вариант, который стоит рассматривать. 
Фантастический город (Чемпионат.com) 
Юхо Синтонен агент известного тренера Кари Ялонена рассказал, что его 
клиенту было бы интересно поработать в казахстанском "Барысе". 

перейти к статье 

ХК "Сибирь" подписал новый контракт с генеральным директором 
Фастовским (ТАСС) 
Новое соглашение рассчитано до 30 апреля 2022 года. 

перейти к статье 

Владимир Куликов вошел в тренерский штаб хоккейного клуба "Торпедо" 
(Р-Спорт) 
Владимир Куликов назначен тренером вратарей нижегородского хоккейного 
клуба "Торпедо", сообщается на сайте команды. 

перейти к статье 

Гендиректор "Трактора" назвал место проведения предсезонных сборов 
клуба (Р-Спорт) 
Предсезонные сборы хоккейного клуба "Трактор" пройдут в Челябинске с 
вероятностью в 90%, заявил РИА Новости генеральный директор челябинцев 
Иван Савин. 

перейти к статье 

Обзор дня: Капризов и Сорокин не сыграют в КХЛ в следующем сезоне. 
Шансов на это практически нет (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

ХК "Амур" обменял чемпиона мира Плотникова в "Металлург" (ТАСС) 
Нападающий сменил команду второй раз за последний месяц. 

перейти к статье 

СКА обменял чемпиона ОИ Каблукова вместе с Карповым в "Амур" (Р-
Спорт) 
СКА обменял в хабаровский "Амур" олимпийского чемпиона форварда Илью 
Каблукова и его коллегу по амплуа Максима Карпова, сообщается на сайте 
петербургского хоккейного клуба. 

перейти к статье 



 

 

ХК СКА продлил контракт с лучшим бомбардиром команды в прошлом 
сезоне Ткачевым (ТАСС) 
Новое соглашение с 24-летним форвардом рассчитано до 30 апреля 2022 года. 

перейти к статье  

Шведский хоккеист Дальбек подписал новый контракт с ЦСКА (Р-Спорт) 
Шведский защитник Клас Дальбек продолжит выступать за московский 
хоккейный клуб ЦСКА, сообщается на официальном сайте команды. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Троица русских хоккеистов может уехать в Европу. Швейцария для 
Шалунова и компании - идеальная остановка перед НХЛ (Sport24.ru) 
Они собирались в Америку, но что-то пошло не так.  

перейти к статье 

Тупик для Капризова и Сорокина. Главным звездам КХЛ негде играть 
(Аргументы и Факты (aif.ru)) 
Еще перед началом сезона 2019/20 боссам ЦСКА и болельщикам клуба было 
абсолютно понятно, что два ключевых игрока команды по завершении 
чемпионата покинут Россию. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ может внести в регламент новые правки, не касающиеся потолка 
зарплат (Р-Спорт, Москва, 28 мая 2020) 
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в июле проголосует за 
утверждение новых поправок в действующий регламент, они не будут касаться 
изменений введенного с сезона-2020/21 "жесткого" потолка зарплат хоккеистов, 
сообщили РИА Новости в пресс-службе КХЛ. 
Потолок зарплат в следующем сезоне КХЛ составит 900 миллионов рублей, это 
решение было принято на совете директоров лиги 30 апреля. 
"В рамках ежегодного внесения изменений в регламент КХЛ 25 мая правление 
КХЛ одобрило поправки в регламент КХЛ с сезона-2020/21, которые лига вынесет 
на утверждение совета директоров КХЛ в июле 2020 года. Данные поправки не 
касаются вопросов регулирования потолка заработных плат хоккеистов", - 
говорится в ответе пресс-службы КХЛ на запрос РИА Новости. 
Некоторые члены совета директоров лиги весной дважды организовывали 
голосование за изменение потолка зарплат в сезоне-2020/21. В частности, 
предлагалось увеличить сумму потолка до 1,3 миллиарда рублей. Однако совет 
директоров подавляющим большинством голосов оба раза поддержал уже 
утвержденные ранее 900 миллионов.  

https://rsport.ria.ru/20200528/1572096966.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: сумма расторжения контракта игрока не идет в потолок зарплат лиги 
(Р-Спорт, Москва, 28 мая 2020) 
Сумма, которую клуб КХЛ выплатит хоккеисту за расторжение контракта в 
одностороннем порядке по ходу нынешнего межсезонья, не войдет в потолок 
зарплат, сообщили РИА Новости в пресс-службе КХЛ. 
Потолок зарплат в следующем сезоне КХЛ составит 900 миллионов рублей, это 
решение было принято на совете директоров лиги 30 апреля. В четверг КХЛ 
сообщила, что в июле совет директоров лиги проголосует за утверждение новых 
поправок в действующий регламент, но они не будут касаться изменений 
введенного с сезона-2020/21 "жесткого" потолка зарплат. 
В статье 51 действующего правового регламента КХЛ описан "состав" потолка 
зарплат. В пункте 7 данной статьи прописаны конкретные случаи, когда 
определенные расходы клуба не попадают под лимит в 900 миллионов. В 
частности, там указано, что при расторжении контракта с игроком в 
одностороннем порядке сумма выходного пособия не идет под потолок зарплат, 
если игрок потом не заключит с командой новый договор. Это исключение 
завершит свое действие за неделю до старта нового сезона, когда компенсация 
за разрыв соглашения вырастет с 25% до 50% от суммы контракта. 
"Касаемо п.7 статьи 51 правового регламента КХЛ сумма, выплаченная хоккеисту 
в размере 25% от зарплаты за расторжение контракта в одностороннем порядке 
клубом, не идет в потолок зарплат. Все другие неуказанные в статье случаи 
расторжения контракта не исключаются из расчета потолка заработных плат", - 
говорится в ответе пресс-службы КХЛ на запрос РИА Новости. 
В среду казанский "Ак Барс" в одностороннем порядке расторг контракты с 
нападающими Степаном Санниковым и Владимиром Галузиным. Также 
сообщалось, что петербургский СКА планирует расстаться с Ильей Каблуковым 

https://rsport.ria.ru/20200528/1572096966.html


 

 

и Максимом Карповым, а омский "Авангард" - со Свеном Андригетто и Тэйлором 
Беком.  

https://rsport.ria.ru/20200528/1572098608.html 

К заголовкам сообщений 

Иван Дроздов: "Если минского "Динамо" не будет в КХЛ, то пострадает 
имидж белорусского хоккея" (Sports.ru, Москва, 28 мая 2020) 
Бывший игрок минского "Динамо" Иван Дроздов высказался о том, продолжит ли 
команда выступать в КХЛ. 
- Вокруг "Динамо" сейчас ходит много странных разговоров. Якобы команда 
может не сыграть в новом сезоне в КХЛ, есть проблемы с финансами. 
Обращаешь внимания на это?  
- Нет, это не вопрос игроков. Хоккеисты должны только тренироваться и играть. 
И опасений такие разговоры не вызывают, потому что уже было подтверждение, 
что "Динамо" продолжит выступать в КХЛ. 
Лично я тоже хочу, чтобы так было. Если "Динамо" не будет в лиге, то весь 
белорусский хоккей многое потеряет, пострадает его имидж. И сборной будет 
тяжелее. Так что, однозначно, нужно сохранять место в КХЛ. 
- Если "Динамо" занимает последнее место в чемпионате, о какой потере можно 
говорить?  
- Так это было в прошлом сезоне, в новом посмотрим, какое место команда 
займет. Да, была неудачная история, но об этом уже стоит забыть и идти дальше. 
Надеюсь, в новом году результат будет лучше. Насколько лучше? По-моему, 
нужно выходить в плей-офф, а там уже бороться за высокие места, сражаться в 
каждом матче. 
- После такого провального сезона ты говоришь о плей-офф?  
- Будет новый сезон, новая команда. Все совсем по-другому. Если сегодня 
команда финишировала последней в КХЛ, что, она потом не может попасть в 
плей-офф? Все это ерунда. 
Нужно выходить на лед готовыми, стараться, биться в каждом матче. И тогда 
можно достичь всего, в том числе места в плей-офф, - сказал Дроздов.  

https://www.sports.ru/hockey/1085807235.html 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Новичок "Сочи" Юханссон: "Можно сказать, я исполнил свою мечту, 
переехав в КХЛ" (Sport24.ru, Москва, 28 мая 2020) 
Новичок "Сочи" нападающий Линус Юханссон прокомментировал свой переезд 
в КХЛ. Ранее хоккеист выступал в Швеции. 
"Я очень рад, что клуб подписал со мной соглашение и поверил в то, что я могу 
приносить команде пользу на протяжении двух следующих сезонов! Можно 
сказать, я исполнил свою мечту. КХЛ - сильнейшая лига на планете после НХЛ. 
Поэтому играть в такой лиге очень почетно. Кроме того, я рад, что буду выступать 
в Сочи - городе, который принимал Олимпиаду.  
Моя сильная сторона - умение играть в атаке и защите. Я неплохо играю в 
защите, беру на себя ответственность за вывод шайбы из зоны, умею сыграть 
жестко. В нападении я обычно играю перед воротами. Моя задача - защитить 
шайбу и лезть на ворота при каждой возможности. Я всегда отдаюсь игре на сто 
процентов", - цитирует Юханссона пресс-служба клуба. 

https://rsport.ria.ru/20200528/1572098608.html
https://www.sports.ru/hockey/1085807235.html
https://www.championat.com/hockey/news-4048279-drozdov-esli-dinamo-mn-ne-budet-v-khl-to-belorusskij-hokkej-mnogoe-poterjaet.html


 

 

В составе национальной команды Швеции форвард провел 15 матчей и набрал 
4 (2+2) очка.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-28-novichok-sochi-yukhansson-mozhno-
skazat-ya-ispolnil-svoyu-mechtu-pereyekhav-v-kkhl 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 28 мая 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

У ЦСКА остался миллион, "СЮ" лишился шанса сохранить Умарка. Клубы 
КХЛ, больше всех пострадавшие от появления жесткого потолка зарплат 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 мая 2020) 
Обозреватель "Матч ТВ" называет клубы, испытывающие проблемы из-за новых 
финансовых правил КХЛ.  
"Металлург" 
В последние годы "Металлург" вел очень странную трансферную политику: 
давал баснословные контракты своим лидерам (Мозякин, Антипин, Кулемин) и 
забирал без разбора с рынка свободных агентов самых дорогостоящих 
хоккеистов. Яркий пример - прошлое лето, когда "Магнитка" подписала 
Локтионова, О'Делла, Козуна, Яковлева. Семеро вышеупомянутых игроков 
суммарно стоили клубу больше 700 млн рублей. 
С появлением потолка зарплат "Металлургу" пришлось устроить большую чистку 
кадров. Мозякин (после долгих раздумий), Кулемин и Яковлев согласились на 
серьезное снижение зарплаты, со скандалом был расторгнут контракт с 
Антипиным, соглашения Козуна, О'Делла, Локтионова, а также Любимова, 
Расмуссена и Тимкина не были продлены. Клуб даже расстался со своим 
ветераном Евгением Бирюковым, выступавшем в Магнитогорске с 2005 года. 
Новому менеджменту предстоит огромная работа, чтобы качественно 
укомплектовать состав и не превысить новый потолок. Новичками клуба уже 
стали Михаил Пашнин, Егор Мартынов, Харри Песонен, а также бывшие игроки 
СКА Сергей Плотников и Артем Земченок - скоро к ним присоединятся Илья 
Каблуков и Максим Карпов. 
ЦСКА 
Вот уж кто больше всех не жалел денег для победы, так это ЦСКА - правда, 
данная политика дала свои плоды в виде завоеванного год назад Кубка Гагарина 
и потенциальной возможности повторить успех, если бы не отмена нынешнего 
розыгрыша плей-офф из-за пандемии коронавируса. 
По оценкам инсайдеров на сегодняшний день у ЦСКА из-за больших переплат 
игрокам-ролевикам под потолком зарплат свободен всего 1 млн рублей. И это 
при том, что клуб уже официально лишился Михаила Григоренко, Линдена Вэя, 
Сергея Толчинского, Алексея Марченко и Класа Дальбека - без учета 20-летнего 
Александра Романова, чей контракт в любом случае бы не учитывался в 
ведомости. 
ЦСКА по-прежнему не подписал новый контракт с Никитой Нестеровым. Плюс 
появились слухи, что Кирилл Капризов и Илья Сорокин с высокой долей 
вероятности останутся в Москве еще на один сезон. Как из ситуации будет 
выпутываться Игорь Есмантович, не сумевший в апреле продавить увеличение 
потолка на этот год, большой вопрос! 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-28-novichok-sochi-yukhansson-mozhno-skazat-ya-ispolnil-svoyu-mechtu-pereyekhav-v-kkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-28-novichok-sochi-yukhansson-mozhno-skazat-ya-ispolnil-svoyu-mechtu-pereyekhav-v-kkhl
https://allhockey.ru/news/show/385874-Yuhansson_KHL_sil_nejshaya_liga_na_planete_posle_NHL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1194407_Mozhno_skazat_ja_ispolnil_svoju_mechtu_Juhansson__o_perejezde_v_KKhL
https://www.championat.com/hockey/news-4048353-linus-juhansson---o-khl-ja-ispolnil-svoju-mechtu-igrat-v-etoj-lige-ochen-pochjotno.html


 

 

"Салават Юлаев" 
В глобальном смысле у "Салавата Юлаева" нет проблем с потолком. Клуб 
укомплектован на 80% и при этом сохраняет под потолком зарплат примерно 
150-200 млн рублей. Да, уфимцам пришлось расстаться с Захаром 
Арзамасцевым, Михаилом Пашниным, Алексеем Семеновым, Артемом 
Сергеевым и Александром Бурмистровым, но эти потери все-таки 
некатастрофичны. 
Места под потолком хватит, чтобы подписать контракты с потенциальными 
новичками команды: финским легионером Макрусом Гранлундом и 
возвращенцем Михаилом Воробьевым. 
Главное, чего лишился "Салават", - шанса сохранить в составе свою основную 
звезду Линуса Умарка. С одной стороны, все были уверены, что минувший сезон 
станет для шведа последним в КХЛ. Но, по слухам, Умарк мог бы задержаться в 
Уфе еще на один год - однако в нынешних условиях платить ему аналогичную 
или более-менее сопоставимую с предыдущей зарплату (120 млн) клуб, конечно, 
не мог. 
"Автомобилист" 
Только-только у "Автомобилиста" появились большие деньги, чтобы построить 
топовую команду, претендующую в условиях жесточайшей конкуренции даже на 
победу в Кубке Гагарина, как новые экономические правила КХЛ заставляют 
уральцев ужиматься в вопросе траты средств. 
Клубу уже пришлось отказаться от услуг своего лучшего нападающего Найджела 
Доуса, получавшего в прошлом сезоне 150 млн рублей без учета бонусов и по-
прежнему находящегося на рынке свободных агентов. Аналогичная ситуация 
могла произойти и с Павлом Дацюком, но, по неподтвержденной информации, 
он согласился на почти десятикратное снижение зарплаты и отыграет еще один 
сезон за родной коллектив. 
Сохранить в команде защитника Никиту Трямкина, всеми силами рвущегося 
вернуться в "Ванкувер", в нынешней ситуации "Автомобилисту" будет 
практически невозможно. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1194365_U_CSKA_ostalsa_vsego_odin_
millionSalavat_lishilsa_shansa_sohranit_Umarka_Kluby_KKhL_bolshe_vseh_postra
davshije_ot_pojavlenija_zhestkogo_potolka_zarplat 

К заголовкам сообщений 

Как проходит селекционная работа клубов КХЛ, Восточная конференция 
(Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2020) 
У многих ведущих клубов конференции главные сделки еще впереди, а у 
"Барыса" пока и вовсе нет главного тренера. 
Межсезонье в КХЛ в самом разгаре. Еще месяца не прошло с открытия 
трансферного окна, а клубы уже подарили нам кучу тем для обсуждения, многие 
команды почти закончили формирование составов на будущий чемпионат, но 
есть и отстающие. Разбираемся в текущей селекции участников нашей лиги - 
речь пойдет о Восточной конференции. 
"Трактор" 
Что уже сделано: в Челябинске приняли долгосрочную стратегию развития, от 
которой, возможно, сильно разит популизмом, но само по себе начинание 
неплохое. Посмотрим, что получится с реализацией. В "Тракторе" 
укомплектовали тренерский штаб, вернув на роль рулевого Анвара Гатиятулина, 
который не так давно приводил челябинцев к бронзе КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1194365_U_CSKA_ostalsa_vsego_odin_millionSalavat_lishilsa_shansa_sohranit_Umarka_Kluby_KKhL_bolshe_vseh_postradavshije_ot_pojavlenija_zhestkogo_potolka_zarplat
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1194365_U_CSKA_ostalsa_vsego_odin_millionSalavat_lishilsa_shansa_sohranit_Umarka_Kluby_KKhL_bolshe_vseh_postradavshije_ot_pojavlenija_zhestkogo_potolka_zarplat
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1194365_U_CSKA_ostalsa_vsego_odin_millionSalavat_lishilsa_shansa_sohranit_Umarka_Kluby_KKhL_bolshe_vseh_postradavshije_ot_pojavlenija_zhestkogo_potolka_zarplat


 

 

Почти сформирована легионерская бригада: чешский голкипер Вилл займет 
место первого номера, в нападении в компанию к Лукашу Седлаку и Томашу Гике 
подписан Якоб Берглунд, в прошлом сезоне выступавший в рижском "Динамо" и 
"Нефтехимике". Интересным выглядит приобретение Алексея Бывальцева - 
хороший центральный во второе звено, способный в Челябинске перезагрузить 
карьеру.  
Что нужно сделать: явный недобор в линии защиты - из серьезных оборонцев 
есть только Ник Бэйлен, да и он скорее пакмувер, чем оплот надежности у своих 
ворот. "Трактору" нужны и крепкие домоседы, и универсалы, способные 
поддержать большинство. В Челябинске есть свободная легионерская вакансия, 
и, очевидно, она будет потрачена как раз на защитника.  
Нападение сформировано добротно, хотя, конечно, не для серьезных задач, но 
бросается в глаза перекос в сторону леворуких форвардов. Из нападающих 
основы с правым хватом только Томаш Гика - такой дисбаланс неплохо было бы 
исправить. 
"Амур" 
Что уже сделано: хабаровчане неплохо справляются в рамках своего крайне 
ограниченного бюджета. Продлили контракт с главным тренером Гулявцевым, а 
из серьезных кадровых потерь только Игорь Руденков, да и то за него на Дальний 
Восток прислали целого Сергея Плотникова. В "Амуре" своему воспитаннику, 
конечно, рады, правда контракт его неподъемен для хабаровчан, и союз этот, 
весьма вероятно, продлится недолго.  
"Тигры" здорово работают в межсезонье по своим свободным агентам. "Амур" 
продлил контракты с 17 хоккеистами, среди которых выделяются братья Томаш 
и Гинек Зогорна - безусловные лидеры команды.  
Что нужно сделать: легионерские вакансии у "Амура" уже заполнены, 
необходимые продления совершены, и состав в целом укомплектован. Для 
полного счастья "тиграм" осталось только пролонгировать договоры с братьями 
Ушениными, но Владислав и Вячеслав, являющиеся неограниченно свободными 
агентами, имеют предложения из других команд и пока думают.  
В "Амуре", конечно, и рады бы усилиться, вот только бюджет хабаровчан и 
мечтать об этом не позволяет. Хотя, например, деньги, потраченные на 
"блатных" Кацубу и Величкина (25 млн рублей), могли быть использованы 
гораздо лучше. Но это уже издержки местного колорита. 
"Куньлунь" 
Что уже сделано: очень мало. Продлены контракты с главным тренером Куртом 
Фрейзером (еще по ходу прошлого сезона) да с голкипером Шимоном Грубецем. 
Вот и все, китайский клуб - один из самых неактивных на трансферном рынке.  
Что нужно сделать: у "Куньлуня" укомплектована только вратарская бригада 
(Грубец и Смит), над всеми остальными линиями требуется серьезная работа. 
Так, на контрактах у "драконов" всего три защитника. С нападающими дела 
обстоят получше, продолжают действовать соглашения у многих прошлогодних 
лидеров (Брюле, Фу, Миллер, Ип), но в количественном плане явный недобор - 
на данный момент "Куньлунь" может выставить на игру лишь три тройки 
форвардов. Впрочем, очевидно, что китайцы будут комплектоваться по 
остаточному принципу (брать тех, кого не взяли другие клубы) и искать на 
североамериканском рынке новых хоккеистов с корнями из Поднебесной. 
Спешить "Куньлуню" некуда, цель создать боеспособный, на что-то 
претендующий коллектив перед "драконами" все равно не стоит. 
"Нефтехимик" 
Что уже сделано: нижнекамцы продлили контракты с главным тренером 
Вячеславом Буцаевым, основным вратарем Константином Барулиным, 



 

 

форвардами Маратом Хайруллиным и Ильдаром Шиксатдаровым. "Нефтехимик" 
расстался со всеми прошлогодними легионерами и рядом ветеранов - 
Атюшовым, Рясенским, Казионовым.  
Понемногу совершаются сделки с новичками, началось формирование топ-6 
команды. Из Минска переехал вингер Андрей Костицын, из Екатеринбурга - 
центрфорвард Александр Кучерявенко, из Новосибирска - защитник Логинов. 
Первым иностранцем "Нефтехимика" в это межсезонье стал Либор Гудачек - 
нападающий с опытом игры в КХЛ, ставший в прошлом чемпионате лучшим 
снайпером "Белых тигров" из Либереца.  
Что нужно сделать: основная работа у "волков" еще впереди. Нужно укреплять 
защиту, понесшую потери в виде ухода лидеров - Сергеева и Шарипзянова. Ждут 
в Нижнекамске и нападающих-новичков, которые станут ключевыми игроками 
"Нефтехимика" в следующем сезоне. Очевидно, это будут легионеры, так как у 
"волков" сейчас свободно четыре вакансии для иностранцев. Спешить в 
Нижнекамске не будут, дожидаясь открытия североамериканского рынка. 
"Металлург" 
Что уже сделано: в Магнитогорске уже неплохо вычищено наследие Геннадия 
Величкина, закончено сотрудничество с дорогими, не оправдавшими надежды 
хоккеистами типа Локтионова, Козуна, О'Делла. Значительно оптимизирован 
бюджет, подписаны новые, адекватные контракты с Кулеминым, Яковлевым, 
Мозякиным. При этом без чувствительных потерь обойтись не удалось. 
"Металлург" не договорился с Антипиным, распрощался с Бирюковым, 
Любимовым, Тимкиным, Матушкиным. Да, прошлый сезон эти игроки провели не 
лучшим образом (как и вся команда), но тут важно, кто будет подписан на замену.  
С приобретениями у уральцев пока туговато. Новичками-защитниками стали 
Пашнин, Мартынов, Земченок, но все это не топ-уровень. Не видно интересных 
новобранцев и в нападении, кроме финна Песонена, да и то "Магнитке" за него 
еще предстоит заплатить компенсацию.  
Что нужно сделать: работы у Сергея Ласькова еще очень много. Бюджет-то 
оптимизирован, но вот контуры сильной команды на будущий сезон пока не 
просматриваются. У Василия Кошечкина нет бэкапа, самый звездный защитник - 
силовик Пашнин, в нападении не видно новых лидеров, а на плечах Сергея 
Мозякина в следующем сезоне можно далеко и не уехать. Однако у "Металлурга" 
еще три свободные легионерские вакансии, да и на внутреннем рынке уральцы 
еще поработают. Пока селекция в Магнитогорске слабенькая, но оценивать ее 
еще слишком рано. 
"Салават Юлаев" 
Что уже сделано: в межсезонье в Уфе произвели тренерскую рокировку, 
результат которой предсказать пока очень трудно. Контракты с основными 
лидерами были продлены еще по ходу прошлого сезона (Метсола, Хартикайнен, 
Ларсен), весной к этой компании добавился еще и Кадейкин. В оборону подписан 
опытный Бирюков, бэкапом Метсолы будет Владислав Сухачев, правда, за него 
в "Трактор" пришлось отдать Станислава Гареева. 
Что нужно сделать: официально оформить сделку по Маркусу Гранлунду и 
завершить комплектование звена лидеров. Защита скомплектована достаточно 
сбалансированно и крепко для современной КХЛ, но и в эту линию усиление не 
помешает. Все же потери Арзамасцева, Сергеева, Пашнина, Гареева довольно 
чувствительны, и Бирюков с Коробовым их пока не решили. Кроме того, нужно 
увеличивать глубину нападения. В межсезонье "Салават" расстался с 
Крикуновым, Кручининым, Майоровым, Бурмистровым, а форвардов-новичков в 
Уфе пока ни одного. 
"Сибирь" 



 

 

Что уже сделано: сохранен костяк команды, что очень важно для новосибирцев. 
Еще по ходу прошлого сезона переподписаны соглашения с ключевыми 
лидерами: вратарем Сятери, защитником Йокипакка, форвардами Пуустиненом 
и Руохомаа. Уже в межсезонье продлен бэкап Красиков и духовитый 
нападающий Чесалин.  
Основные изменения в "Сибири" этой весной происходят в оборонительной 
линии. "Снежинки" расстались с Логиновым, Тимашовым и Пигановичем, 
заключили контракты с Меньшиковым, Гуркиным, Ахияровым и Хохловым.  
Что нужно сделать: попытаться все-таки договориться с перспективным 
защитником Демидовым, который не спешит принимать квалификацию "Сибири". 
И, конечно, грамотно заполнить оставшуюся вакансию легионера. 
"Автомобилист" 
Что уже сделано: подписан контракт с новым главным тренером Биллом 
Питерсом, продлены договоры с форвардами Мэйсеком, Белоусовым, 
Секстоном, защитником Василевским, не за горами пролонгация соглашения с 
Павлом Дацюком. Симпатичны приобретения "Автомобилиста": Арзамасцев, 
Макеев, Дженовей, Бочаров. По сути, серьезная потеря у свердловчан только 
одна - Найджел Доус. Важно, что уральцы в межсезонье не сильно теряют в 
своей атакующей мощи и при этом укрепляют оборону - слабое место команды 
в прошлые годы.  
Что нужно сделать: по-прежнему актуально приобретение бэкапа для Якуба 
Коваржа. За спиной чеха два неопытных и не самых сильных вратаря, и любая 
травма первого номера может выбить "Автомобилист" из колеи. По полевым 
игрокам основная работа, кажется, завершена, осталось только официально 
оформить сделку с Дацюком. 
"Авангард" 
Что уже сделано: продлены соглашения с членами тренерского штаба Боба 
Хартли (Клутье, Рябыкин, Звягин), а на замену Вячеславу Козлову из 
"Автомобилиста" выписан Константин Шафранов. С этим казахстанским 
специалистом большинство уральцев в последние сезоны было одним из лучших 
в лиге. Есть и административные изменения: президент "Авангарда" Максим 
Сушинский отодвинут от трансферной работы, для этой цели в клубе введена 
должность генерального менеджера, которую занял Алексей Волков.  
Что касается хоккеистов, то продлены соглашения с вратарем Гариповым, 
который должен составить здоровую конкуренцию Бобкову, молодым 
защитником Спиценко, важными форвардами из нижних звеньев - Кошелевым и 
Стасем. Из приобретений отметим Корбэна Найта (центр в первое звено), Сергея 
Толчинского (быстрый, техничный вингер, возможно, в топ-6 команды), 
перспективного защитника Дамира Шарипзянова, который должен завоевать 
место в одной из первых пар обороны "ястребов". На пользу "Авангарду" должен 
пойти и обмен Сергея Широкова на Александра Хохлачева. Экс-спартаковец 
моложе и результативнее своего визави, хотя стабильностью тоже не блещет. 
Главное для Хохлачева - сработаться с Хартли. 
Что нужно сделать: для начала - разобраться с Беком и Андригетто. А затем, 
исходя из результатов разборок, заниматься легионерскими вакансиями. Сейчас 
у "Авангарда" она одна, но если канадец и швейцарец покинут клуб, то будет 
сразу три. Если говорить по позициям, то "Авангарду" нужны серьезные 
подписания в защиту (уход Войнова и Франсона надо как-то компенсировать), а 
также на левый фланг нападения первых двух звеньев. Из праворуких вингеров 
у омичей только Шумаков, вписанный в свою тройку с Семеновым и Кошелевым, 
да опальный Бек. С глубиной нападения у "ястребов" вроде бы все в порядке, а 
вот позиции лидеров, однозначно, еще не закрыты до конца. Вокруг "Авангарда" 



 

 

циркулируют слухи о приходе Секача и Стремвалля - посмотрим, что из этого 
окажется правдой. 
"Барыс" 
Что уже сделано: продлены контракты с форвардами Михайлисом, Виделлем, 
Старченко, голкипером Карлссоном и еще несколькими менее важными для 
"Барыса" игроками. Возвращение Фрэттина на замену Пакаринену выглядит 
усилением.  
Что нужно сделать: найти наконец нового главного тренера. Решение этого 
вопроса в "Барысе" сильно затянули. Конечно, нужны и приобретения. В 
межсезонье из команды ушел голкипер Паскуале, добротный защитник Охтамаа, 
лучший бомбардир и главный центрфорвард Найт - эти потери пока никак не 
компенсированы. Собственно, кроме Фрэттина казахстанцы еще никем и не 
усилились. "Барысу" необходимо вновь серьезно поработать на 
североамериканском рынке, чтобы сформировать костяк новых лидеров 
команды. Впрочем, в Нур-Султане с этим никогда не спешили и решали 
проблемы в течение лета. Вероятно, так будет и сейчас. 
"Ак Барс" 
Что уже сделано: селекция казанцев не отличается масштабностью, но она "Ак 
Барсу" и не требуется. Продлены контракты с голкиперами Рейдеборном и 
Биляловым, защитниками Рукавишниковым, Юдиным, Педаном, форвардами 
Азеведу, Зариповым, Кормье, Фисенко, Тихоновым. Очевидно, что основное 
направление трансферной работы "Ак Барса" - сохранение своих активов.  
При этом казанцы, не особо сожалея, распрощались с Фрэттином, подписав ему 
на замену топового по меркам КХЛ легионера Стефана Да Косту. Из скрытой 
аренды возвращен набравшийся опыта защитник Абросимов, для глубины 
нападения подписаны Бурмистров и Кирилл Воронин из "Адмирала". 
Чувствительная потеря, пожалуй, только одна (Эмиль Галимов ушел в СКА), но 
с ней казанцы должны справиться за счет внутренних резервов.  
Что нужно сделать: главная селекционная работа в "Ак Барсе" завершена. 
Осталось продлить контракт с доморощенным защитником Яруллиным, а 
дальше смотреть по ситуации. От дополнительного удлинения "скамейки" и 
качественного увеличения возможностей ротации Дмитрий Квартальнов не 
откажется никогда.  

https://www.championat.com/hockey/article-4047915-kak-prohodit-selekcionnaja-
rabota-klubov-khl-vostochnaja-konferencija.html 

К заголовкам сообщений 

Какие иностранцы будут играть в КХЛ в сезоне-2020/2021, Западная 
конференция (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2020) 
Лидеры практически укомплектовались игроками из-за рубежа, но есть 
определенные нюансы. 
Пришло время рассказать об иностранцах, которые будут выступать в 
российских клубах Континентальной лиги в сезоне-2020/2021. Начинаем с 
Западной конференции. "Йокерит", рижское и минское "Динамо" в расчет не 
берем, так как в этих командах нет лимита на легионеров. Кроме того, минчане 
и рижане по-прежнему не разобрались со своими бюджетами на следующий 
сезон, тем самым не начав трансферную кампанию. 
ЦСКА 
На контрактах: в. Ларс Юханссон, з. Клас Дальбек, з. Мэт Робинсон, н. Марио 
Кемпе, н. Иржи Секач.  
Может уйти: н. Иржи Секач. 
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Сейчас у ЦСКА полный комплект легионеров, но в ближайшее время клуб может 
покинуть чешский форвард Иржи Секач, который не хочет идти на понижение 
своего контракта в 60 млн руб. Так что на его место "армейцы" уже наверняка 
присматривают нового иностранца. В остальном же у москвичей полный порядок, 
беспокоиться не о чем. 
СКА 
На контрактах: в. Магнус Хелльберг, з. Лукас Бенгтссон, н. Миро Аалтонен, н. 
Йоонас Кемппайнен, н. Линден Вей.  
В СКА с легионерами тоже порядок. На новых условиях переподписаны 
контракты с Хелльбергом, Бенгтссоном, Аалтоненом и Кемппайненом, 
приглашен Линден Вей. Покинули Питер Коскиранта и Лехтеря, но вряд ли их 
уход можно назвать большой потерей. Кроме того, в скором времени следует 
ожидать подписания контракта с Найджелом Доусом, но напомним, что он, имея 
казахстанский паспорт, уже не будет считаться легионером. 
"Динамо" М 
На контрактах: з. Юусо Хиетанен, з. Михал Чайковски, н. Теэму Пулккинен, н. 
Дмитрий Яшкин, н. Оскар Линдберг.  
В московском "Динамо" одно изменение: на место перешедшего в "Локомотив" 
Андре Петерссона пришел подписавший однолетний контракт двукратный 
чемпион мира швед Оскар Линдберг. Покинул команду и латвиец Микс 
Индрашис, но его потерю к серьезным не отнесешь. В остальном же динамовцы 
отлично укомплектованы и могут смело готовиться к новому сезону. 
"Спартак" 
На контрактах: в. Юлиус Гудачек, н. Робин Ганзл, н. Мартин Бакош, н. Йори 
Лехтеря.  
Кого ждут: з. Эмиль Джус, н. Лукаш Радил.  
У спартаковцев серьезные перемены в легионерской линии. Из прежних 
иностранцев остались только вратарь Гудачек и форвард Ганзл. Уже подписаны 
контракты с Йори Лехтеря из СКА и Мартином Бакошем из "Адмирала". 
Интересно, что красно-белые планируют играть в шесть легионеров: позднее 
будет объявлено о сотрудничестве со шведским защитником Джусом из АХЛ, а 
также с форвардом из системы "Сан-Хосе" Лукашем Радилом. 
"Локомотив" 
На контрактах: в. Эдди Паскуале, з. Атте Охтамаа, н. Антон Ландер, н. Магнус 
Пяаярви Свенссон, н. Андре Петерссон.  
У "Локомотива" на местах все пять иностранных хоккеистов. Покинули команду 
возрастные Кронвалль и Накладал, в Казань перебрался француз Да Коста. 
Вместе с главным тренером Андреем Скабелкой из "Барыса" пришли Паскуале 
и Охтамаа. И, конечно, нельзя не отметить подписание контракта со шведским 
нападающим Петерссоном. Он провел сильный сезон в "Динамо" в тройке с 
Шипачевым и Яшкиным. А вот Ландеру нужно прибавлять - прошлый сезон он 
точно не играл так, как должен. Особенно учитывая свою огромную зарплату. 
"Витязь" 
На контрактах: з. Якуб Ержабек, з. Линус Хульстрем, н. Маттиас Теденбю, н. 
Джастин Дэнфорт, н. Каспарс Даугавиньш. 
Полная обойма легионеров и у "Витязя". Подольский клуб год из года отлично 
работает на рынке иностранцев. Жаль, что потом у "витязей" забирают игроков, 
как это было в случае с Аалтоненом и СКА. Из прежних иностранцев остался 
только защитник Якуб Ержабек. Отметим переход из "Спартака" латвийского 
нападающего Каспарса Даугавиньша. На бумаге состав "Витязя" выглядит 
солидно. Посмотрим, как будет на деле. 
"Торпедо" 



 

 

На контрактах: з. Брэди Остин.  
Кого ждут: з. Ник Эберт.  
Сложная ситуация в "Торпедо". В теории нижегородцы могут быть снова 
переведены на Восток, но пока они являются клубом Запада. Недавно 
"автозаводцы" только приступили к комплектованию команды на следующий 
сезон. На контракте на данный момент только защитник Брэди Остин. Линдбек и 
Шредер перешли в "Йокерит", Дженовей - в "Автомобилист", соглашения с Дрю 
Шором, Ратти и Щехурой истекли. Могут подписать контракт с американцем 
Ником Эбертом, который известен в КХЛ по выступлению за "Слован", но 
договоренности с ним пока нет. 
ХК "Сочи" 
На контрактах: в. Йоэль Лассинантти, Давид Рундблад, н. Ере Карьялайнен, н. 
Маркус Нильссон, н. Линус Йоханссон.  
В "Сочи" остался шведский защитник Давид Рундблад, а все остальные 
легионеры - новые. Южане полностью укомплектовались шведами и финнами, 
подписав даже шведского голкипера Лассинантти. Интересно будет посмотреть 
и на трио форвардов. Именно Карьялайнен, Нильссон и Йоханссон должны будут 
играть в первой тройке "леопардов" и помочь команде Александра Андриевского 
попасть в плей-офф. В целом иностранный десант "Сочи" выглядит солидно. 
"Северсталь" 
На контрактах: з. Вели-Матти Виттасмяки, з. Шон Лалонд, н. Адам Лишка, н. 
Индржих Абдул, н. Робертс Букартс.  
Полный боекомплект легионеров у Андрея Разина в "Северстали". Чипчура, 
Кинрейд и Кулда явно не соответствовали амбициям команды, поэтому с ними 
логично расстались. Конечно, звездными новичками новых иностранцев 
череповчан не назовешь, но для среднего клуба вполне себе нормальный 
вариант. Тот же Адбул был хорош в "Словане", Лалонд играл в первой паре 
защиты "Адмирала", Букартс неплохо проявил себя в чешской Экстралиге.  
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К заголовкам сообщений 

СКА, "Магнитка" и "Амур" провели сделку года (Спорт экспресс, Москва, 29 
мая 2020) 
Вчера в КХЛ состоялся уникальный трехсторонний обмен, в результате которого 
"Металлург" получил хоккеистов сборной России, армейцы Петербурга - 
перспективного центра и место под потолком зарплат, а хабаровчане - просто 
хороших игроков 
СКА ВЫИГРАЛ БОЛЬШЕ ВСЕХ Введение жестокого потолка зарплат сделало 
нынешнее межсезонье одним из самых интригующих за все время 
существование КХЛ. Мощный обмен, в котором по итогу были задействованы 
сразу три клуба, для России большая редкость. Хоккеисты, права на молодых 
талантов, выступающих в юниорской лиге в Канаде и студенческом хоккее в 
США, деньги - полный набор. При этом переговоры проходили на самом высоком 
уровне. Например, со стороны "Металлурга" был задействован его президент 
Виктор Рашников. Совсем уникальной эту сделку делает другое обстоятельство: 
все ее участники на бумаге остались в плюсе. СКА на фоне других фаворитов 
сезона в этом мае забрался под потолок легче всего, учитывая количество 
больших контрактов. Почти все важные игроки переподписали свои соглашения 
без "шума и пыли". Заартачившихся Якупова и Плотникова быстро отправили 
соответственно в "Витязь" и "Амур". 
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ЦСКА, "Авангарду" и "Магнитке" в этом плане куда сложнее, поскольку у них нет 
в лиге клубов, с которыми можно было так легко сотрудничать. Этичность такого 
подхода можно ставить под сомнение в идеальной лиге будущего, где все 
должно быть прозрачно, честно и безупречно. Но реальность современного мира 
такова, что "Витязя" в иных условиях в КХЛ уже не было бы. "Амуру" в разное 
время помогли выжить деньги, полученные за Зуба, Бывальцева и Ли. 
СКА выиграл от нынешнего обмена больше всех. 
 Избавился, не потратив ни рубля, от ненужных нападающих с завышенными 
зарплатами, и получил за них двух молодых хоккеистов с перспективой. 
Центрфорвард Спиридонов был год назад одним из лидеров юниорской сборной 
России, взяв с ней "серебро". Вероятно, он начнет сезон в ВХЛ. Челябинец 
Замула, родители которого обосновались в Санкт-Петербурге, был хорош на 
последнем МЧМ. Но ближайшие три года защитник почти наверняка проведет в 
Северной Америке, имея контракт с "Филадельфией". Самое важное, что СКА 
освободил себе много места в платежке (в районе 120 миллионов), что в эпоху 
жесткого потолка зарплат не менее важно, чем наличие в клубной системе 
одаренных юниоров. Теперь можно спокойно выбирать из пары Доус - 
Прохоркин, не волнуясь, что запросы со стороны игроков окажутся 
неподъемными. 
 "АМУР" И "МАГНИТКА" ТОЖЕ НЕ ПРОИГРАЛИ Всему Хабаровску сейчас 
обидно, что воспитанник местного хоккея Плотников, недавно выменянный у 
СКА, в "Амуре" не остался. Вокруг такого боевитого игрока, известного своими 
лидерскими качествами, можно строить команду. 
 Однако сам нападающий хотел выступать в клубе, объективно претендующем 
на большее, чем борьба за плей-офф. Хабаровчане рассчитывать на большее 
сейчас просто не могут. По факту они получили перспективного защитника, 
недавнего участника МЧМ Ольшанского, качественного форварда Бутузова, 
которого год назад очень хотел видеть у себя Дмитрий Квартальнов, права на 
нападающего Смирнова, неплохо проявившего себя в NCAA и задрафтованного 
"Колорадо". Если в Хабаровске действительно задумались о смене курса и все-
таки хотят строить молодую, злую команду, то обмен для "Амура" выглядит 
сносно. По итогу за одного Руденкова, отправившего транзитом через Санкт-
Петербург в Сочи, клуб получил три актива. 
"Металлург" в другой момент вряд ли бы пошел на такой размен, жертвуя 
молодыми игрокам и деньгами. Но после того, как не сработали планы "А" и "Б", 
пришлось идти на крайние меры. Рассуждения о строительстве новой команды 
и ставке на молодежь хороши для СМИ и приятны болельщикам. Ровно до тех 
пор, пока не смотришь на потенциальный состав применительно к будущему 
сезону. Приглашение опытных игроков - это одновременно и оперативное 
латание пробоин, и желание слепить костяк. Плотников и Карпов вполне 
способны выдать еще по три-четыре качественных сезона. Оба отлично знакомы 
с главным тренером Ильей Воробьевым, что для "Металлурга" - несомненный 
плюс. Уход перспективного Спиридонова неприятен, но для того, чтобы стать 
ценным игроком на взрослом уровне ему нужны еще года два как минимум. 
"Магнитка" в ходе переговоров сохранила для себя более ценный актив - 
молодого центрфорварда Каменева. Он твердо намерен еще как минимум год 
пытаться найти свое место в НХЛ. Шансы на это не слишком велики - надо быть 
честным. Через сезон его в "Магнитке" ждут и он, видимо, к такому варианту 
развития событий тоже готов. Руководство клуба плотно общалось с ним в 
последнее время, что-то для себя уяснило, поэтому и не стало отдавать 
Каменева в СКА. Если до Магнитогорска доедут Бек и качественный 
центрфорвард из АХЛ, то команда способна как минимум претендовать на ТОП-



 

 

4 в Восточной конференции. Уже неплохо, вспоминая, как шла селекционная 
кампания клуба еще неделю назад. 

К заголовкам сообщений 

СКА, "Металлург" и "Амур" совершили главный обмен в КХЛ перед 
сезоном-2020/2021 (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2020) 
Сергей Плотников перебрался в Магнитогорск, где в скором времени окажутся и 
Илья Каблуков с Максимом Карповым. 
Первая часть марлезонского балета с участием СКА, магнитогорского 
"Металлурга" и "Амура" официально завершена. Как мы и сообщали ранее, 
ключевым в нем стал переход Сергея Плотникова из "Амура" в "Металлург". В 
услугах бывшего форварда СКА, которого "армейцы" отправили в Хабаровск в 
обмен на Игоря Руденкова был заинтересован главный тренер уральцев Илья 
Воробьев. Илья Петрович получил в свое распоряжение форварда, который 
может не только забить, но и стать серьезным усилением в раздевалке и на 
"лавке". Плотников - лидер по натуре. В Магнитогорске, даже учитывая 
подписавшего новый контракт Сергея Мозякина, такие люди нужны. 
Итак, расскажем о главных аспектах состоявшейся (пока еще наполовину) 
сделки. Сначала обмен произвели "Амур" и магнитогорский "Металлург". 
Уральцы получили вожделенного для себя нападающего Сергея Плотникова, а 
хабаровчане - нападающих Егора Спиридонова и Владимира Бутузова, 
защитника Савелия Ольшанского, права на защитника Егора Замулу и 
нападающего Дениса Смирнова, а также денежную компенсацию.  
Затем "Амур" и СКА произвели обмен. В Хабаровск отправились нападающие 
Илья Каблуков и Максим Карпов а петербуржцы получили форварда 
Спиридонова, права на защитника Замулу.  
Таким образом, "армейцы" скинули дорогостоящие контракты хоккеистов, на 
которых в Питере уже не рассчитывали. И, что важно, СКА не пришлось 
выплачивать игрокам суммарную компенсацию в 31 млн рублей (25% от 
контракта каждого хоккеиста) за расторжение соглашений. То бишь и деньги 
удалось сэкономить, и платежную ведомость в условиях грядущего жесткого 
потолка зарплат сократить. 
Разумеется, за просто так Питер бы никого никому не отдал. Что в последнее 
время любят делать "армейцы"? Правильно, коллекционировать молодых (а 
порой даже юных) игроков. То, что "Амуру" не стоило рассчитывать на форварда 
Спиридонова и на права на защитника Замулу, было понятно сразу. Другое дело, 
что Замула выступает в Северной Америке и неизвестно, вернется ли когда-
нибудь в Россию. Может, парень сделает звездную карьеру за океаном и станет 
звездой НХЛ.  
В результате "Амур" остался с правами на молодого нападающего Дениса 
Смирнова, который сейчас выступает за Университет Пенсильвании (NCAA), 
защитником Ольшанским и форвардом Бутузовым. Поговаривают, что Бутузова 
в скором времени тоже могут обменять. 
Осталась у хабаровчан и денежная компенсация от магнитогорцев, но здесь есть 
интересный и важный нюанс, являющийся основополагающим моментом второй 
части большой сделки. Эти деньги пойдут на расторжение контрактов с 
Каблуковым и Карповым, которые позднее, будучи неограниченно свободными 
агентами, спокойно подпишут новые соглашения с "Металлургом".  
Вы спросите: "Зачем нужна такая сложная схема"? Отвечаем. СКА, как сказано 
ранее, вообще вышел сухим из воды. У "Металлурга", в случае прямого обмена 
в уральский клуб Каблукова и Карпова, могли возникнуть проблемы с потолком 
зарплат. Уральцам пришлось бы формально подписать хоккеистов на прежних 



 

 

условиях, затем расторгнуть с ними соглашения и выплатить компенсацию за 
выкуп контракта, которая бы, согласна нюансам регламента, учитывалась "под 
кепкой". Речь о том самом пресловутом 31 млн руб. 
Илья Каблуков 
Стороны же сделали так, чтобы все остались в плюсе. "Металлург" заплатил 
компенсацию "Амуру", который в ближайшее время спокойно потратит ее на 
расторжение действующих соглашений с Каблуковым и Карповым. Да, по факту 
(а особенно, если Бутузов в итоге не будет играть в Хабаровске) меньше всех 
досталось хабаровчанам. Особенно учитывая, что они не получили денежную 
компенсацию за Игоря Руденкова, ранее обменянного в СКА на Плотникова. 
Оффершит по Руденкову, напомним, делала "Магнитка" и была готова заплатить 
Хабаровску деньги. 
Но в итоге плюсы можно найти и для дальневосточников. "Амуру" с его 
непростым финансовым положением не нужны огромные контракты Плотникова, 
Каблукова и Карпова. Хабаровск взял курс на сохранение прошлогодней 
команды. Достаточно посмотреть, скольких хоккеистов переподписали "тигры". 
Главная задача для "Амура" - сохранить в команде братьев Ушениных. С ними 
по-прежнему ведутся сложные переговоры.  
В Магнитогорске точно смогут рассчитывать как минимум на двух сильных 
нападающих (Каблукова позднее тоже могут обменять), а СКА, учитывая, что в 
скором времени освободятся деньги от обмена Кагарлицкого в "Динамо", готов к 
подписанию контракта с Найджелом Доусом. У него есть казахстанский паспорт, 
поэтому в следующем сезоне нападающий не будет считаться легионером в 
КХЛ. А дальше и о возвращении Николая Прохоркина из системы "Лос-
Анджелеса" можно подумать.  

https://www.championat.com/hockey/article-4048369-ska-metallurg-i-amur-sovershili-
glavnyj-obmen-v-khl-pered-sezonom-20202021.html 

К заголовкам сообщений 

Запутанная многоходовая сделка в КХЛ. Воробьев собирает филиал СКА, а 
Ротенберг ювелирно избавился от чемпиона ОИ (Sport24.ru, Москва, 28 мая 
2020) 
Два обмена, три клуба, восемь игроков и даже олимпийский чемпион 
В КХЛ все отчетливее и отчетливее прослеживается польза от введение 
жесткого потолка зарплат. И дело не только в снижении зарплат и более ровном 
распределении игроков по командам. Приятно наблюдать за тем, как работают 
наши менеджеры. Они не только ведут долгие жесткие переговоры как Сергей 
Ласьков с Сергеем Мозякиным, но и устраивают многоходовые обмены. Никакого 
админресурса или топорных расторжений контрактов. Вот и сделка между СКА, 
"Магниткой" и "Амуром" можно занести в учебники спортивного менеджмента. 
Мы же попробуем разобраться, кто выиграл от самого крупного обмена этого 
межсезонья. 
СКА 
Петербуржцы не изменяют себе. Роман Ротенберг продолжает собирать, 
кажется, всех молодых игроков страны. Причем, надо отдать должное вице-
президенту СКА и главе штаба сборной России, делает он это вполне 
цивилизованно. Никаких силовых методов, все с разумными компенсациями. По 
сути, "армейцы" находят клубы, которым нужно усиление здесь и сейчас, и 
предлагают им свой товар - готовых мастеров под конкретные задачи. Вместо 
это вполне справедливо требуют игроков на вырост. Так было с Дмитрием 
Кагарлицким и тройкой динамовских юниоров. История повторилась и в тройном 

https://www.championat.com/hockey/article-4048369-ska-metallurg-i-amur-sovershili-glavnyj-obmen-v-khl-pered-sezonom-20202021.html
https://www.championat.com/hockey/article-4048369-ska-metallurg-i-amur-sovershili-glavnyj-obmen-v-khl-pered-sezonom-20202021.html


 

 

обмене с "Магниткой" и "Амуром". Илья Воробьев захотел Сергея Плотникова, с 
которым работал в Санкт-Петербурге? Пожалуйста, но отдайте одного из 
сильнейших нападающих страны 2001 г. р. и ведущего защитника молодежной 
сборной России на минувшем чемпионате мира. Егор Замула, быть может, и не 
скоро доедет до СКА, он вполне на хорошем счету в системе "Филадельфии". А 
вот в лице Егора Спиридонова Валерий Брагин получает лидера молодежки 
нового созыва. Но главное в этой истории - это то, что СКА избавился от 
ненужных активов. Ротенбергу нужно было скинуть с платежной ведомости 120 
миллионов, и он это сделал. Без каких-либо компенсаций, ссылок в фарм-клуб и 
скандалов вроде тех, что протекают сейчас в "Авангарде".  
"Металлург"  
Очевидно, что Сергей Плотников - креатура Ильи Воробьева. Главный тренер 
"Магнитки" хорошо знает бывшего капитана СКА как по работе в клубе, так и по 
сборной России. Воробьев понимает, что Плотников один не вытащит команду, 
вокруг него бессмысленно строить звено, но если в тройке есть два больших 
мастера, Сергей их идеально дополнит. Скажем, своей энергией он мог бы 
компенсировать те недостатки, что с возрастом появились у его тезки Мозякина. 
В общем, игрок для "Металлурга" вполне ценный, а главное - надежный. Рисков 
в его приобретении минимум. Но стоит ли он сразу трех игроков? Здесь 
возникают вопросы. По большому счету, вместо Владимира Бутузова, от 
которого не первый год ждут качественного рывка в развитии, уральцы взяли 
более стабильного и классного нападающего. Ценой этой прокачки стали два 
молодых парня. Для команды, которая запустила процесс перестройки, шаг 
неоднозначный. И если Ольшанский несколько застопорился в развитии, и 
переезд в Хабаровск ему пойдет на пользу, то почему Спиридонов не входил в 
планы Воробьева - загадка. Главный тренер "сталеваров" четырежды включал 
юного форварда в заявку, но так и не дал ему ни минуты. Как бы через несколько 
лет в Магнитогорске не начали биться головой о стену в безуспешных попытках 
вернуть воспитанника.  
"Амур" 
Сложнее всего оценить выгоду в этой сделки "Амура". Досадно, что Сергей 
Плотников так и не сыграет за родной клуб. История с его возвращением в 
Хабаровск спустя восемь лет могла бы получиться красивой. Слишком красивой 
для одной из слабейших команд лиги. Что стало главной причиной 
несостоявшегося романа: нежелание Плотникова ехать на Дальний Восток или 
же неспособность "Амура" платить ему 70 миллионов? Когда-то подобный 
демарш совершил Каспарс Даугавиньш. Латвийца хабаровчане забрали со 
списков отказов, но уже через четыре дня обменяли в "Торпедо". Сейчас 
произошло нечто подобное. Впрочем, если бы на Дальнем Востоке захотели, то 
нашли бы деньги на местную легенду. Платят же боссы "Амура" 50 миллионов 
рублей весьма среднему чеху Михалу Йордану. Но ни Плотникова, ни других 
дорогостоящих экс-"армейцев" в Хабаровске не будет. С олимпийским 
чемпионом Ильей Каблуковым, по информации наших коллег из "Бизнес 
Онлайн", в ближайшее время будет расторгнут контракт. Ту же процедуру "тигры" 
проделают и с Максимом Карповым. В сухом остатке они получают Бутузова, 
который хорошо знаком с дальневосточной спецификой по "Адмиралу", а также 
Ольшанского - защитника в ротацию состава. А если вспомнить, с чего все 
началось, то это и вовсе компенсация за Игоря Руденкова.  
Кто остался в выигрыше?  
Для простоты уберем за скобки права на игроков. Еще неизвестно, когда Егор 
Замула доедет до Санкт-Петербурга, а Денис Смирнов - до Хабаровска. Да и 
доедут ли вообще? Это слишком эфемерные активы, чтобы по ним делать какие-



 

 

то выводы. "Амур" в этой трехходовке выполняет роль скорее перевалочного 
пункта. Через Хабаровск формально прошло больше всего игроков, но сезон в 
лучшем случае начнут двое. Стали ли "тигры" сильнее? На место ушедшего 
Руденкова (26 очков) приходит Бутузов (10 очков), получив в довесок защитника 
с 12 играми в КХЛ. Заиграет ли Ольшанский? Прорвет ли Бутузова? Опять же, 
вопрос реализации потенциала. Отметим, что Бутузов старше Руденкова на год. 
"Магнитка", если Каблуков и Карпов и правда отправятся вслед за Плотниковым, 
получит целый пласт опытных российских игроков. Каблуков может закрыть все 
меньшинство и место в центре третьего звена. Карпов же обладает достаточным 
снайперским чутьем, чтобы обосноваться в топ-6. Останется подписать трех 
легионеров, и с этим составом можно идти в новый сезон. Правда, все тот же 
"Бизнес Онлайн" уверяет, что Каблуков вместо Магнитогорска поедет в 
Балашиху. Ну а что СКА? Петербуржцы точно не стали сильнее. Спиридонов - 
игрок на перспективу. Ему еще предстоит выиграть конкуренцию у другой 
питерской молодежи. Каблуков и Карпов, какими бы они ни были, помогали в 
ротации. Но главную задачу - уместиться под потолок с минимальными потерями 
- петербуржцы выполнили. И сделали это чуть ли не наиболее изящно из всех 
олигархов.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-28-ska-metallurg-i-amur-sovershili-obmen-
kto-vyigral-gde-budut-igrat-kablukov-i-karpov 

К заголовкам сообщений 

Трансферный блокбастер, который невозможно представить в НХЛ: СКА 
чистит платежку, а платят за это другие (Sports.ru/tribuna, Москва, 29 мая 
2020) 
У потолка пока есть слабые места.  
Природа настолько очистилась, что в лигу вернулись полноценные обмены 
игроков - вместо скрытых аренд за денежные компенсации. Еще в начале мая 
"Авангард" и "Спартак" махнулись топ-хоккеистами: Широков переехал в Москву 
к Знарку, а Хохлачев отправился в Балашиху. 
Тему продолжили СКА и "Амур": армейцы скинули Плотникова с его 75-
миллионным контрактом в Хабаровск, а забрали оттуда Игоря Руденкова. На 
этом клубы не остановились и в четверг провернули самый массовый трансфер 
за последние годы - сообразили на троих с "Магниткой". 
Сейчас внимательно следите за руками: 
• Сергей Плотников перешел из "Амура" в "Металлург". За него отдали целый 
пакет: защитника Савелия Ольшанского, нападающих Егора Спиридонова и 
Владимира Бутузова, права на героя последнего МЧМ Егора Замулу и 
нападающего Дениса Смирнова, а также денежную компенсацию; 
• Егора Спиридонова и права на Егора Замулу "Амур" тут же обменял в СКА и 
получил за них нападающих Илью Каблукова и Максима Карпова; 
• В ближайшее время "Амур" должен расторгнуть контракты с Карповым и 
Каблуковым. По инсайдам телеграм-канала "Хоккей без зрителей", оба игрока 
как неограниченно свободные агенты перейдут в "Магнитку". 
Схематично этот круговорот хоккеистов выглядит так: 
Кто что получил в итоге 
СКА. Главная победа - скинули лишних игроков, не влезавших под потолок 
(Карпов - 65 млн, Каблуков - 58, а до этого еще и Плотников - 75). За это питерцам 
не только не пришлось платить (как это было бы в НХЛ или НБА), они еще и 
получили очень приличную компенсацию! 19-летний Егор Спиридонов, 
перспективный нападающий уровня молодежки-2021, будет играть в системе уже 
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сейчас. 20-летний Егор Замула, защитник серебряной молодежки-2020, пока на 
контракте у "Филадельфии" (до лета-2021), но, если что-то пойдет не так, 
вернется уже в СКА. Вполне в духе нынешней клубной стратегии. 
"Металлург". При дефиците на рынке игроков даже среднего уровня клуб 
получил четвертого бомбардира СКА Сергея Плотникова - но с соответствующим 
контрактом (75 млн - 1/12 потолка). Кроме того, "Магнитка" подпишет Карпова с 
Каблуковым - неплохих по меркам КХЛ нападающих, которым срочно нужно 
перезапустить карьеры - за приемлемую для клуба сумму. Здесь, правда, есть 
загвоздка: они будут неограниченно свободными агентами - то есть в теории 
могут вести переговоры с кем угодно. Например, Каблукова еще с утра 
отправляли в "Авангард". Другой вопрос, что "Магнитка" отдала слишком много. 
Это просто ненормально, когда за то, чтобы забрать ненужных другому клубу 
игроков, ты не то что не получаешь ничего, а еще и сам платишь. И ладно, что 
заплатили "Амуру" - он сделал за "Металлург" грязную работу. Но ведь 
заплатили еще и СКА - а ему-то за что? 
"Амур". Хабаровск вышел из сделки с хоккеистами, которые не будут 
рассказывать журналистам, что хотят в команду с другими задачами. 21-летний 
защитник Савелий Ольшанский должен наконец-то получить нормальную 
игровую практику в КХЛ - после МЧМ-2019 о нем почти не было слышно. 26-
летний Владимир Бутузов продолжит карьеру на Дальнем Востоке (3 сезона в 
"Адмирале", последний - неудачный). Права на Дениса Смирнова, скорее всего, 
формальность - 22-летний проспект "Колорадо" последний раз играл в России в 
2011-м и вряд ли собирается возвращаться. А денежную компенсацию от 
"Магнитки" Хабаровску придется потратить на расторжение контрактов Карпова 
с Каблуковым (это обойдется почти в 31 млн). Но, возможно, "Амуру" накинули 
больше - суммы денежных компенсаций в КХЛ обычно остаются в секрете. 
Зачем такие сложные схемы 
"Магнитке" и СКА была необходима прослойка в лице "Амура", чтобы он выкупил 
контракты. 
Весной этого года Совет директоров КХЛ принял изменения в регламент - из-за 
надвигающегося потолка зарплат. В перечислении того, что НЕ включается в 
потолок, был пункт 6: "Сумма выходного пособия в полном объеме, полученного 
хоккеистом при досрочном расторжении контракта, заключенного на два и более 
сезона и продолжающего действовать по состоянию на 01.05.2020 г., в случае 
если после его расторжения в течение сезона 2020/2021 годов между хоккеистом 
и клубом не был заключен новый контракт". 
Теперь объясняем нормальными словами: если бы СКА сам расторг Каблукова 
и Карпова, у которых контракты как раз еще на два года, сумма компенсации не 
пошла бы под потолок, но клуб потратил бы 31 млн. Очевидно, что СКА 
(удивительно!) тратиться не хотел. Но тут повезло: на игроков нашелся 
покупатель - "Металлург", где работает бывший тренер СКА Илья Воробьев, и он 
захотел получить Каблукова и Карпова. Но "Магнитке" пришлось бы не только 
платить, но и учитывать эту компенсацию под потолком. Разница тут в том, что у 
СКА контракт с Каблуковым и Карповым был действующим на 1 мая 2020-го, а 
"Металлург", получив игроков с контрактами, сначала должен был их 
переподписать на тех же условиях (такой регламент), и это уже были бы новые 
контракты (то есть подписанные после 1 мая 2020-го), выкуп которых 
учитывается под потолком. 
Почему еще с Карповым и Каблуковым понадобилась такая сложная схема? 
Потому что просто переподписать (как это сделали, например, недавно Ткачев и 
Хелльберг в СКА) контракты на новых условиях они не согласились. 



 

 

В итоге "Амуру" дали игроков, дали деньги на их расторжение - и он все сделает, 
потому что у него места под потолком завались. 
Почему в НХЛ такой обмен невозможен 
За океаном клуб платит за расторжение игрока перед последним годом контракта 
2/3 от его суммы (1/3, если игрок младше 26 лет) и еще часть денег остается под 
потолком два сезона. С такими жесткими правилами в СКА и ЦСКА этой весной 
сошли бы с ума и никогда не влезли под потолок. 
Но главное различие в другом. В НХЛ клубы, которым надо чистить платежку, 
отдают за это будущих талантов - своих проспектов в системе клуба и пики на 
драфте. В КХЛ все наоборот! 
СКА избавляется от завышенных контрактов Каблукова и Карпова - это неплохие 
игроки, но оба провалили прошлый сезон, и не факт, что вернутся на прежний 
уровень. Это объективно тяжелые контракты, для клуба это уже не актив, а 
пассив - и за его слив нужно доплачивать. В итоге же СКА выходит с наибольшей 
выгодой из сделки, не заплатив ни копейки и получив хороших проспектов. СКА 
даже не платил "Амуру" за расторжение - это взяла на себя "Магнитка". 
Парадокс! 
Безусловно, здесь вопросы к руководству "Металлурга". Зарплата Плотникова не 
по карману "Амуру", и сам он не хотел там играть. Карпов и Каблуков - пассивы, 
за прием которых надо получать, а не отдавать. Еще недавно Сергей Ласьков 
возмущался, что СКА увел из Магнитогорска 16-летнего вратаря Сергея 
Иванова, а через три недели расстается с одним из лучших талантов системы 
ради игроков, которые просто не могли остаться в своих клубах. 
К "Амуру" вопросов нет: он выступил в роли кипрского оффшора, почти ничего 
не потерял (только слишком дорогого игрока, который не хотел там оставаться) 
и кое-что даже заработал. Но сам факт такого обмена подчеркивает 
несовершенство нынешней системы с потолком зарплат. 
Отлично, что он введен. Плохо, что контракты можно так легко сливать и 
недорого расторгать. Отвратительно, что есть бедные клубы, которые готовы 
участвовать в таких обходных схемах в пользу богатых. Но это лечится только 
сокращением разрыва между полом и потолком. Ну, не все сразу. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/2785439.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Обмен СКА, "Магнитки" и "Амура" должен принести 
пользу всем" (Sports.ru, Москва, 28 мая 2020) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев прокомментировал обмен с 
участием СКА, "Магнитки" и "Амура". 
"Этот тройной обмен должен принести пользу всем его участникам - СКА, 
"Магнитке" и "Амуру". 
Наставник уральцев Илья Воробьев хорошо знает силу форвардов Плотникова, 
Карпова и Каблукова. Он работал с ними в СКА и, безусловно, знает, как их 
использовать. 
Менеджмент питерского клуба принял решение расстаться с этими игроками. Во-
первых, в команде происходит омоложение. Пришел Валерий Брагин, который с 
успехом работает с молодыми игроками. И тот же Спиридонов имеет шанс 
раскрыться в составе армейского клуба. 
Что касается защитника Замулы, то он выступает за океаном и приедет ли в КХЛ 
- большой вопрос. Тем не менее, права на него перешли питерцам. Это тоже 
говорит о том, что менеджеры СКА думают о перспективе. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/2785439.html


 

 

Я бы назвал работу армейских менеджеров очень обоснованной и хорошо 
продуманной. Они понимают, что нужно не только думать о завтрашнем дне, но 
и о послезавтрашнем. 
"Амур" получил молодых Ольшанского и Смирнова, а также нападающего 
Бутузова. У всех будет достаточно игрового времени в составе хабаровской 
команды, чего не было бы ни в СКА, ни в "Магнитке", - сказал Плющев.  

https://www.sports.ru/hockey/1085809374.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: СКА продумывает многоходовые комбинации - это хорошая 
менеджерская работа (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
обмен игроками, в котором приняли участие сразу три клуба - СКА, 
магнитогорский "Металлург" и "Амур". 
"Состоявшийся обмен выгоден всем трем командам. Отдельно хотелось бы 
отметить хорошую менеджерскую работу СКА. "Армейский" клуб не просто 
скупает всех игроков, а продумывает многоходовые комбинации, и у менеджеров 
мысли не только о предстоящем сезоне, но и о дальнейшей перспективе. 
"Армейцы" освободили место под потолком, получив игроков на перспективу. 
Защитник Замула в скором времени может стать одним из лучших атакующих 
игроков обороны. 
Правда, пока непонятно, когда он вернется в КХЛ. Кроме Замулы "армейцам" 
перешли права на другого игрока - Спиридонова. Его мало кто знает. Это 
мощный праворукий центр, чьи перспективы могут быть очень серьезными. Он 
хорошо играл в юниорской сборной. Зная, как в СКА развивают игроков, будем 
надеяться, что у нас вырастет хороший центральный, которых так не хватает. 
"Магнитка" получила в свое распоряжение трех игроков сборной, которых хорошо 
знает главный тренер Илья Воробьев. Плотников - прирожденный лидер, Карпов 
немного засиделся в СКА, хотя потенциал у него очень большой, Каблуков - 
таранный форвард, который играл в сборной, просто пришло время 
перезагрузить карьеру. "Амур" получил добротного форварда Бутузова и 
перспективную молодежь - Смирнова и Ольшанского. Она сможет раскрыться в 
клубе с Дальнего Востока. От обмена выиграли все", - сказал Кожевников 
"Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-4048231-kozhevnikov-ska-produmyvaet-
mnogohodovye-kombinacii--eto-horoshaja-menedzherskaja-rabota.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 28 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

СКА режет контракты топ-игрокам, но они остаются в команде. Питер 
сохранил Ткачева до Олимпиады-2022 (Sport24.ru, Москва, 28 мая 2020) 
Армейцы близки к тому, чтобы собрать топ-команду и поместиться под потолок 
зарплат.  
Если уж СКА и начинает действовать на трансферном рынке, то делает это 
масштабно. Вот и сегодня, 28 мая, армейцы провернули сразу несколько громких 
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сделок. Сначала питерцы избавились от дорогих и ненужных им больше 
Каблукова и Карпова, взамен получив 19-летнего таланта Спиридонова и права 
на не менее перспективного Замулу. Затем еще объявили о продлении контракта 
с Ткачевым до 2022 года. И, пожалуй, здесь и сейчас это важнейший шаг 
петербургского менеджмента.  
Прошлым летом Владимир Ткачев всерьез раздумывал об отъезде в НХЛ. Тогда 
в Омск на встречу с нападающим полетел вице-президент СКА Роман Ротенберг 
и уговорил его на подписание двухлетнего контракта с зарплатой в 70 млн в год. 
После не самых удачных сезонов в "Салавате" это было неким авансом для 
талантливого 23-летнего нападающего. Надо сказать, он оправдал ожидания и 
стал лидером армейцев. Стабильно играл в первом звене, выходил в 
большинстве и стал лучшим бомбардиром команды с 42 очками. Ткачев 
превзошел свой личный рекорд по количеству баллов, который установил еще в 
"Адмирале" три года назад. 
При этом нельзя сказать, что Владимир смог в полной мере заменить уехавшего 
в НХЛ Никиту Гусева. Осенью у него была травма, после которой долго 
восстанавливался и не сразу набрал игровые кондиции. К примеру, тот же Гусев 
в свой первый полноценный сезон в СКА набрал 71 очко. Да, Ткачев играет не с 
Шипачевым и Дадоновым, но вряд ли дело только в партнерах. Объективно 
Никита в этом возрасте уже был куда круче, а дорастет ли когда-нибудь 
Владимир до его нынешнего уровня, еще вопрос. На своем первом чемпионате 
мира в Кельне Гусев набрал 14 (7+7) очков в десяти матчах. В этом году мирового 
первенства по понятным причинам не было, но смог бы попасть в состав Ткачев, 
если бы в сборную приехали Панарин, Овечкин, Кучеров и другие энхаэловцы? 
Наверняка бы смог, но вряд ли в первое или второе звено.  
Все это, правда, не отменяет факта, что прямо сейчас Ткачев - один из самых 
видных русских игроков, выступающих на родине. Особенно если за океан все-
таки уедут Капризов и Сорокин. И на следующий ЧМ у Владимира будет гораздо 
больше шансов попасть, ведь турнир с большой долей вероятности пройдет без 
игроков НХЛ. Продление контракта еще на год со СКА значит то, что на 
Владимира рассчитывают на Олимпиаде-2022. Еще неизвестно, приедут ли 
энхаэловцы в Китай (после пандемии загадывать так далеко вообще не стоит). 
Но если Игры пройдут без сильнейших хоккеистов планеты, то, конечно, 
сохранение Ткачева - стратегически важнейшая цель руководства армейцев и 
соответственно ФХР. Помимо этого, Ротенбергу удалось уговорить хоккеиста и 
его агента Шуми Бабаева на снижение зарплаты. По новому соглашению 
форвард будет получать по 60 млн в год вместо 70.  
На фоне того, с какими трудностями сталкивается ЦСКА, "Металлург" и 
"Авангард", когда хотят снизить зарплаты своим игрокам, у СКА все проходит 
довольно легко. Почти все питерцы, кроме Плотникова, Карпова, Каблукова и 
Якупова пошли на понижение. Да и с ними удалось расстаться. За счет этого 
армейцы близки к тому, чтобы вписаться в потолок зарплат и подписать еще 
несколько топовых игроков (Прохоркина и Доуса). Дело в том, что у СКА есть 
больше козырей, чем у прямых конкурентов. Налаженные отношения с рядом 
клубов, куда можно отправить игроков (к "Сочи" и "Витязю" теперь, кажется, 
присоединился "Амур"). Плюс условия в Петербурге одни из лучших в лиге. Да и 
еще пресловутый фактор сборной. Все прекрасно понимают, что из Северной 
столицы попасть в национальную команду гораздо проще, чем из любого другого 
клуба КХЛ. Если раньше считалось, что питерцы могут только заваливать 
хоккеистов деньгами, то теперь все изменилось - они пользуются другими своими 
преимуществами. Что, естественно, не может не тревожить конкурентов, 
которым собрать топовую команду и вместиться под потолок намного сложнее.  



 

 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-28-ska-prodlil-kontrakt-s-vladimirom-
tkachevym-na-dva-goda-zarplata-obzor-transfera 

К заголовкам сообщений 

Станет ли Ткачев звездой КХЛ? СКА продлил контракт со своим лучшим 
бомбардиром, снизив его контракт (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 
2020) 
Владимир Ткачев продлил соглашение с петербургским клубом до 2022 года. 
Вместо 70 миллионов рублей он будет получать 60. 
В свое время Владимир Ткачев принял неоднозначное решение - выиграв Кубок 
Харламова, форвард решил не сражаться за место в КХЛ, а отправился за океан. 
Итогом стали игры за "Монктон" и "Квебек" и практически нулевые перспективы 
на попадание в основу клуба НХЛ. В 2015-м СКА вернул молодого форварда из 
Северной Америки, но сразу же закрепиться в составе действующего 
обладателя Кубка Гагарина Ткачеву не удалось, пришлось немного 
попутешествовать по городам КХЛ. Сейчас нападающий снова в СКА, только что 
продлил контракт с петербургскими армейцами до конца сезона 2021/22 - и уже 
в совсем другом статусе. Такие сроки - наверняка с учетом будущей Олимпиады, 
ведь далеко не факт, что на ней мы увидим игроков из НХЛ.  
Когда-то в СКА искали готовых героев на стороне - приглашали Алексея Яшина, 
давали суперконтракт тому же Ковальчуку, но, начиная с Панарина, Петербург 
понемногу научился зажигать звезд у себя. 
Да, и Панарин, и Гусев (как и Ткачев) не были местными воспитанниками, но по-
настоящему крутыми хоккеистами они стали именно в армейском клубе. Панарин 
приехал в Питер после фиаско в Казани. Уже в СКА он пропустил главные матчи 
плей-офф-2014 из-за дурацкой истории с пищевым отравлением, но несколько 
месяцев спустя в Петербурге нашли Артемию место в супертройке с Вадимом 
Шипачевым и Евгением Дадоновым и выписали кудрявому крепышу путевку в 
вечность.  
В сезоне-2014/15 Панарин с друзьями творил чудеса в КХЛ, помог СКА добраться 
до Кубка Гагарина и поехал в "Чикаго" к Патрику Кейну. Уже осенью 2015-го в 
Петербурге нашли адекватную замену - выписали из "Югры" Никиту Гусева. 
С ним случилась похожая история. Талантливый форвард оказался не нужен 
родному ЦСКА, был локальным героем в "Амуре" и "Югре" и однажды классно 
забил буллит на Матче звезд КХЛ. Багаж хороший, но для суперзвезды маловат.  
СКА добавил Гусеву скиллов и медалей - сначала Никита заменил Панарина в 
тройке с Шипачевым и Дадоновым, а потом показал, что может обходиться и без 
таких партнеров. Кубок Гагарина-2017, золото Олимпиады-2018, связка с 
Никитой Кучеровым на чемпионате мира. 
Весной 2019-го он тоже отправился в НХЛ, а на его место незамедлительно 
пришел Владимир Ткачев. 
С ним все так же - по молодости оказался не нужен "Авангарду", пытался 
пробиться в СКА в 2015 году, но попал как раз под набиравшего силу Гусева. 
Хорошо играл в "Адмирале" и "Салавате", но до статуса звезды лиги точно не 
дотягивал. У звезд не бывает регулярок, в которых они забивают всего 5 голов. 
В СКА Ткачева сразу поставили в первое звено, дали много времени в 
большинстве, и он моментально раскрылся на новом уровне. Три шайбы в 
четырех первых матчах сезона. Потом дубль в игре с ЦСКА. Потом сумасшедший 
гол "Авангарду" в овертайме.  
Следующий сезон станет для Ткачева определяющим. Он убедился в том, что в 
СКА на него делают ставку. В СКА убедились в том, что не ошиблись в выборе. 
При этом клуб сумел договориться с нападающим продлить контракт с 
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понижением зарплаты - с 70 до 60 миллионов рублей, и это по-настоящему 
лидерский шаг со стороны Ткачева.  
Уступив в деньгах, Владимир выиграет в качестве хоккея - освободившиеся под 
потолком зарплат средства пойдут на усиление состава. В Петербурге 
практически все хоккеисты соглашаются на сокращение зарплат, понимая, что в 
новых реалиях логичнее оставаться в сильном и перспективном клубе, чем 
искать журавля в небе. Благодаря новым сокращенным контрактам и 
расставаниям сразу с несколькими дорогими ветеранами, а также с учетом 
отъезда Зуба и Барабанова в НХЛ, места под потолком в СКА неожиданно 
оказалось в достатке даже с учетом новичков. Массовой закупки СКА не 
требовалось, но точечно армейцы состав укрепили. Так, в Петербург уже 
перебрался из ЦСКА Линден Вей, и это отличная новость не только для СКА, но 
и для Ткачева лично. Никогда раньше он не играл в одном звене с таким мощным 
центром. Возможно, вместе с ним будет играть и еще один новичок-снайпер - 
Эмиль Галимов, перешедший из "Ак Барса". В общем, площадка для Ткачева 
подготовлена качественно, и теперь все зависит от него самого.  

https://allhockey.ru/article/show/385864-
Stanet_li_Tkachev_zvezdoj_KHL_SKA_prodlil_kontrakt_so_svoim_luchshim_bomba
rdirom_sniziv_ego_kontrakt 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: продление Ткачева - правильное решение и для игрока, и для 
его клуба (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2020) 
Известный хоккейный функционер Леонид Вайсфельд прокомментировал 
подписание нового двухлетнего контракта форварда Владимира Ткачева с 
питерским СКА. 
"Это, на мой взгляд, правильное решение для обеих сторон - и для игрока, и для 
его клуба. Если не СКА, до, допустим, НХЛ. Но сейчас говорить Ткачеву о 
выступлении в НХЛ смысла нет. При всем уважении к хоккеисту на сегодняшний 
день он не является игроком статуса сильнейшей лиги мира. Не факт, что он по 
приезде сразу бы пробился в основной состав. 
Так что, я думаю, он принял правильное решение, во-первых, с финансовой 
точки зрения, а во-вторых, если у него есть желание все же поехать в НХЛ, то за 
эти два года он может серьезно прибавить и уже тогда ехать. Не стоит забывать 
и об Олимпиаде, до которой чуть больше полутора лет", - сказал Вайсфельд 
"Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-4048157-vajsfeld-prodlenie-tkachjova---
pravilnoe-reshenie-i-dlja-igroka-i-dlja-ego-kluba.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 28 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Ласьков о Плотникове: "Долго и кропотливо готовили этот обмен. 
Итоговый вариант - лишь одна из комбинаций" (Sports.ru, Москва, 28 мая 
2020) 
Первый вице-президент магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
прокомментировал обмен с "Амуром". 
Состав "Магнитки" пополнил форвард Сергей Плотников. Взамен хабаровский 
клуб получил нападающих Егора Спиридонова и Владимира Бутузова, 
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защитника Савелия Ольшанского, права на защитника Егора Замулу и 
нападающего Дениса Смирнова, а также денежную компенсацию. 
"Мы долго и кропотливо готовили этот обмен, при ведении переговоров было 
несколько различных комбинаций, и наш итоговый вариант - лишь одна из них. 
Некоторых ребят мы сохранили, кого-то пришлось отдать, но именно такие 
условия устроили оба клуба. 
Мы несомненно благодарны Егору Спиридонову и Савелию Ольшанскому за 
работу в системе нашего клуба и желаем парням удачи в продолжении 
спортивной карьеры. 
Что касается Владимира Бутузова, то в данном случае так сложилось, что он 
стал частью этого соглашения, но такова жизнь профессионального хоккеиста. У 
Егора Замулы действующий контракт с "Филадельфией", а Денис Смирнов 
играет за команду университета Пенсильвании. Так что выгода от того, что такой 
мастер, как Сергей Плотников, ближайшие два года будет выступать в 
"Металлурге", неоспорима", - сказал Ласьков.  

https://www.sports.ru/hockey/1085800268.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Плотников: задача "Амура" - попадать в плей-офф, а мне хочется еще 
много Кубков Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2020) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Сергей Плотников 
прокомментировал обмен в уральский клуб из "Амура". 
"Совсем не исключаю, что в будущем еще вернусь в Хабаровск и помогу "Амуру". 
Но сейчас нужно исходить из реалий: главная задача хабаровского клуба - 
попадать в плей-офф, мне же как спортсмену очень хочется выиграть еще много 
Кубков Гагарина. В этом плане обмен в "Металлург" - правильный, 
профессиональный шаг. 
Как я понимаю, определенные переговоры шли, каждая из сторон выражала свои 
пожелания. В итоге компромисс был достигнут, сделка состоялась. Сейчас я 
нахожусь в Хабаровске, где у нас была теплая встреча с руководством клуба во 
главе с его президентом Александром Могильным. Благодарен "Амуру" за 
понимание той спортивной ситуации, в которой оказался, за обмен. Вообще, это 
в традициях Хабаровска - такое внимательное отношение к своим 
воспитанникам".  

https://www.championat.com/hockey/news-4047993-plotnikov-zadacha-amura---
popadat-v-plej-off-a-mne-hochetsja-eschjo-mnogo-kubkov-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Воробьев: "Металлург" ведет переговоры с игроками из НХЛ, там есть 
очень интересные варианты" (Sport24.ru, Москва, 28 мая 2020) 
Главный тренер "Металлурга" Илья Воробьев прокомментировал переход в 
команду нападающего Сергея Плотникова и рассказал о трансферных планах 
магнитогорцев. 
"Конечно же Сергей Плотников станет одним из ключевых крайних нападающих 
при построении нашей команды. У него много сильных профессиональных 
качеств. Бесспорно, он - лидер на поле и в раздевалке, а это немаловажно. Так 
что это ценное приобретение для "Магнитки".  
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Но работа на рынке продолжается и это не последняя хорошая сделка по линии 
атаки. Любопытная ситуация сейчас складывается в НХЛ: новый сезон начнется 
не раньше января, так что мы ведем переговоры с игроками и агентами, держим 
руку на пульсе. Там есть очень интересные варианты", - приводит слова 
Воробьева официальный сайт "Металлурга". 
Магнитогорский клуб обменял Плотникова из "Амура" на форвардов Егора 
Спиридонова и Владимира Бутузова, защитника Савелия Ольшанского, права на 
защитника Егора Замулу и нападающего Дениса Смирнова, а также денежную 
компенсацию.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-28-vorobyev-metallurg-vedet-peregovory-s-
igrokami-iz-nkhl-tam-yest-ochen-interesnyye-varianty 

Похожие сообщения (5): 

• Sportbox.ru, Москва, 28 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 28 мая 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Мозякин заработает по новому контракту в "Металлурге" до ₽60 
млн (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 28 мая 2020) 
Оклад капитана клуба КХЛ "Металлург" Сергея Мозякина но новому однолетнему 
контракту на следующий сезон составил 50 млн руб., еще 10 млн он может 
заработать в качестве бонусов, говорят источники РБК  
Нападающий магнитогорского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Металлург" Сергей Мозякин может заработать по новому однолетнему 
контракту до 60 млн руб. Об этом РБК сообщил источник в клубе и подтвердил 
собеседник, близкий к руководству основного владельца клуба "Магнитогорского 
металлургического комбината" (ММК). Мозякин не ответил на запросы РБК. 
"Металлург" объявил о продлении контракта с капитаном команды Мозякиным во 
вторник. По информации Telegram-канала "Хоккей без зрителей" его базовый 
оклад составит 50 млн руб. 
Источники РБК подтвердили эту цифру. "Также в контракте Мозякина есть 
бонусы, составляющие 10 млн руб.", - уточнили они. 
Бонусы не более 20% от суммы контракта, согласно регламенту КХЛ, не будут 
учитываться под потолком зарплат, который вводится со следующего сезона и 
составит 900 млн руб. 
В прошлом сезоне Мозякин с зарплатой в 180 млн руб. являлся самым дорогим 
игроком КХЛ. Его гарантированный оклад уменьшился на 130 млн руб. В ходе 
карьеры 39-летний нападающий выиграл Олимпиаду и два чемпионата мира в 
составе сборной России, а также два Кубка Гагарина с "Металлургом". Мозякин 
является лучшим снайпером в истории отечественных хоккейных чемпионатов. 
"Металлург" в прошлом чемпионате имел третью по величине в лиге платежную 
ведомость - около 1,5 млрд руб. Команда завершила чемпионат после первого 
раунда плей-офф, уступив 1-4 "Барысу". Чтобы вписаться в потолок зарплат, в 
межсезонье клуб отказался от ряда высокооплачиваемых игроков. 
Предыдущий сезон КХЛ не был доигран из-за распространения коронавируса. 
Лига приняла решение не распределять итоговые места. Старт следующего 
чемпионата намечен на 2 сентября.  

https://sportrbc.ru/news/5ecf61de9a794729db40daef 

Похожие сообщения (1): 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-28-vorobyev-metallurg-vedet-peregovory-s-igrokami-iz-nkhl-tam-yest-ochen-interesnyye-varianty
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-28-vorobyev-metallurg-vedet-peregovory-s-igrokami-iz-nkhl-tam-yest-ochen-interesnyye-varianty
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1194306_Ilja_Vorobjev__o_podpisanii_Plotnikova_Eto_ne_poslednaja_khoroshaja_sdelka_po_linii_ataki
https://allhockey.ru/news/show/385846-Vorob_ev_Plotnikov_stanet_odnim_iz_kljuchevyh_krajnih_napadajuschih_Metallurga
https://www.sports.ru/hockey/1085800813.html
https://www.championat.com/hockey/news-4047999-i-vorobjov---ob-obmene-plotnikova-eto-ne-poslednjaja-horoshaja-sdelka-v-linii-ataki.html
https://sportrbc.ru/news/5ecf61de9a794729db40daef


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Новый контракт с "Магниткой" - шанс Мозякина красиво закончить карьеру. 
Клубу он нужен, чтобы не стать неудачникам (Sport24.ru, Москва, 28 мая 
2020) 
По новому соглашению 39-летний форвард заработает 50 млн рублей.  
На днях завершилась одна из главных трансферных эпопей этого межсезонья. 
Сергей Мозякин договорился с "Металлургом" об однолетнем контракте. По 
данным СМИ, зарплата 39-летнего нападающего составит 50 млн рублей без 
учета бонусов. По предыдущему соглашению ветеран получал 180 млн в год, но 
возраст и потолок зарплат заставили пойти игрока на существенное понижение 
в окладе. В начале весны, когда хоккеист стал вести переговоры с клубом, 
казалось, что придти к компромиссу будет невозможно. Новый босс "Магнитки" и 
агент Сергей Паремузов никак не могли найти общего языка. Было даже 
объявлено, что Мозякин будет искать себе новый клуб.  
Большим спросом форвард на рынке не пользовался, точнее сказать, никто не 
хотел удовлетворять его финансовые потребности. Поэтому в конце апреля 
стало известно, уральский клуб и Сергей пришли к пониманию по зарплате. Но 
тут уже пощекотать нервы игроку решил "Металлург". Сергей Ласьков заявил 
журналистам, что взял паузу в переговорах: "Людям предлагали контракт, но они 
думали, что потолок зарплат поднимут и им увеличат сумму контракта. Так что, 
повторюсь, теперь наша очередь думать". Даже после официального 
объявления о соглашении по комментариям было понятно, что отношения 
сторон не наладились. "Конечно, переговоры получились очень тяжелыми, даже, 
я бы сказал, неоднозначными", - говорил Паремузов два дня назад. Ласьков 
воздержался от оценок и еще раз напомнил, что Мозякин - легенда клуба.  
Все выглядит так, что если бы все в "Магнитке" решал только первый вице-
президент клуба, то Сергея бы в команде не было. На его присутствие в составе 
настаивал Илья Воробьев. Главный тренер имеет влияние на трансферы и 
убежден, что Мозякин даже в таком возрасте способен быть одним из лидеров 
команды. Специалист не раз подмечал, что в первом раунде плей-офф с 
"Барысом" именно капитан "Металлурга" был лучшим игроком своей команды. 
Об этом говорят и цифры - 5 очков в пяти встречах. Но серия была проиграна, 
значит, одного Сергея оказалось недостаточно. В прошедшем сезоне к Мозякину 
было довольно много претензий: он стал менее результативен и не так полезен 
на площадке, а возраст уже не позволяет в каждой игре бить рекорды. Однако 
при этом нападающий все равно остался лучшим бомбардиром своего клуба (41 
очко), опередив идущего вторым Расмуссена на 8 очков.  
Ожидается, что в будущем сезоне статистика Мозякина упадет. Она не может не 
упасть, потому что в 39 лет играть по 17-20 минут в каждом матче и регулярно 
набирать очки почти невозможно. Скорость уже не та, а только на игровом 
интеллекте выезжать нельзя. Даже у Дацюка это не получается. А если бы в 
хоккее давали Нобелевскую премию, то именно Павел бы получил ее в первую 
очередь. Помимо этого Сергею для результативной игры нужен крутой 
центральный нападающий, его поиском сейчас и занимается "Металлург". 
Несмотря на то, что капитан остается большим мастером, Воробьеву не стоит 
строить команду вокруг него. Во-первых, это никак не поможет перестройке, в 
которую вступает в клуб, так как через год-два Мозякин все равно закончит 
карьеру. А, во-вторых, он не сможет весь сезон провести на высоком уровне, как 
делал это несколько лет назад. В этом плане стоит обратить внимание на "Ак 
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Барс", где Квартальнов нередко оставлял Зарипова в запасе и берег его для 
важные встреч.  
Но в отличие от Даниса, который помогает тренеру развивать молодежь, 
Мозякин на это не способен. Сергей - один из самых закрытых и недружелюбных 
личностей в российском хоккее. И касается это не только общения с 
журналистами и болельщиками. Я вот не припомню, чтобы хоть один молодой 
игрок "Магнитки" рассказывал, как ветеран помогает ему советами или чем-то 
еще. Мозякин всегда был сам по себе. Он может быть отличным капитаном на 
льду, но за его пределами дистанцируется ото всех.  
Новый контракт Мозякина - отличный шанс для игрока красиво завершить 
карьеру в почти родном клубе, в котором он добился наивысших успехов. Для 
"Металлурга" - это возможность не так болезненно преодолеть непростой период 
перестройки. Резкое омоложение состава и расставание со всеми дорогими 
игроками могли бы привести в первые сезоны к плачевным результатам, что не 
поняли бы болельщики и владелец клуба, вкладывающий в него немалые 
средства. Сергей же обязательно поможет в новом сезоне. Пусть, и не наберет 
85 очков, но соперники по-прежнему будут опасаться того момента, когда 
"Магнитка" получает большинство и выпускает своего капитана.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-28-sergey-mozyakin-podpisal-novyy-
kontrakt-s--metallurgom-obzor-transfera-summa 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" просчитался: Галузин должен был уйти бесплатно, но получит 15 
млн рублей (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 29 мая 2020) 
Между клубом и игроком была устная договоренность, но ее нарушили 
"Ак Барс" расстался с двумя нападающими - Степаном Санниковым и 
Владимиром Галузиным. Оба оказались в Казани прошлой зимой, и у обоих были 
контракты еще на один сезон. Однако в условиях жесткого потолка зарплат 
хоккеисты, забросившие две шайбы на двоих, оказались не нужны команде. 
Более того, клуб не смог их никуда обменять и расторг с ними контракты, 
выплатив компенсацию. Пока эти трансферы - главная ошибка менеджеров "Ак 
Барса" за последние годы. 
Санников оказался в "Ак Барсе" в результате громкого обмена. Во время 
дедлайна казанский клуб искал варианты для Владимира Ткачева. Казанский 
воспитанник восстановился от серьезной травмы, провел несколько матчей и 
был недоволен своей ролью в команде - он потерял место в первых двух звеньях 
и перестал выходить в большинстве. По версии менеджеров "Ак Барса", именно 
Ткачев стал инициатором ухода. Нападающего обменяли в "Локомотив", получив 
взамен как раз Степана Санникова и защитника Николая Аверина. 
Владимира Галузина казанский клуб также подписал во время дедлайна. 31-
летний нападающий в тот момент расторг контракт с "Металлургом", пройдя 
через драфт отказов. Хоккеист получил компенсацию, положенную за 
расторжение, и подписал соглашение с "Ак Барсом" на два года. 
В ОБМЕНЕ САННИКОВА НА ТКАЧЁВА БЫЛА ЛОГИКА  
Сейчас принято считать, что и обмен Санникова, и подписание контракта с 
Галузиным оказались равноценно провальными для "Ак Барса". 
Оба игрока ужасно провели концовку сезона: Санников не набрал ни одного очка 
в 17 матчах, а Галузин забросил две шайбы, но не сыграл ни одной игры в плей-
офф. При этом у обоих нападающих были высокие зарплаты: Санников получал 
50 млн за сезон, а Галузин - 60 млн. Именно из-за высокого ценника казанский 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-28-sergey-mozyakin-podpisal-novyy-kontrakt-s--metallurgom-obzor-transfera-summa
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клуб не смог никуда обменять хоккеистов. При надвигающимся жестком потолке 
зарплат в 900 млн никто не готов им столько платить. 
Но в обмене Санникова еще была какая-то логика. По нашим данным, 29-летнего 
игрока очень хотел видеть у себя в команде главный тренер Дмитрий 
Квартальнов, который работал с хоккеистом в "Сибири" и "Локомотиве". 
Оба игрока ужасно провели концовку сезона: Санников не набрал ни одного очка 
в 17 матчах  
Кроме того, Ткачев требовал обмена и нужно было найти хоть какие-то варианты. 
Как рассказывают источники нашего издания, Ткачев хотел перейти в ЦСКА или 
СКА, но армейские клубы не предложили "Ак Барсу" ничего взамен. На Востоке 
на Владимира претендовали несколько клубов, однако тут уже отказом ответил 
"Ак Барс", который не хотел усиливать прямых конкурентов. В итоге единственно 
возможным вариантом оказался обмен в "Локомотив". Очевидно, что обмен 
Ткачева на Санникова и Аверина не выглядит равноценным. Но тут снова важно 
отметить желание Квартальнова, которому нужны были именно эти игроки. 
ДЛЯ ЧЕГО НУЖЕН БЫЛ ГАЛУЗИН?  
С трансфером Галузина все намного сложнее. Сложно понять, для чего "Ак Барс" 
подписывал контракт с нападающим. 
В самом переходе нападающего нет ничего плохого - за него не нужно было 
платить никакой компенсации, а в качестве игрока ротации он мог пригодиться 
Квартальнову. Галузин точно не последний хоккеист в КХЛ, минувший сезон он 
вообще начинал в первом звене "Магнитки". Однако потом сломал ногу, 
забросил только одну шайбу в 17 матчах, и контракт был расторгнут. 
Главный вопрос, на который невозможно ответить: зачем "Ак Барс" предложил 
Галузину двухлетний контракт? В этом не было никакой необходимости. За 
Галузина никто зимой не боролся. Нападающий только восстановился от 
травмы, и не было никаких гарантий, что он сходу заиграет за казанский клуб.  
По словам генерального менеджера "Ак Барса" Рафика Якубова, Галузин просто 
не смог влиться в новую команду и потерялся в топ-клубе  
Он и не заиграл. По словам генерального менеджера "Ак Барса" Рафика 
Якубова, Галузин просто не смог влиться в новую команду и потерялся в топ-
клубе. Подпиши "Ак Барс" контракт с нападающим до конца сезона, никаких 
вопросов бы не было: в конце апреля соглашение бы закончилось, и Галузин 
ушел бы без компенсации. 
Но в итоге "Ак Барс" вынужден заплатить нападающему компенсацию в 25% от 
оклада - 15 млн рублей. Совершенно бесполезная и неразумная трата денег.  
По нашим данным, между игроком и клубом была договоренность о расторжении 
контракта на второй сезон по обоюдному согласию сторон и без компенсации, 
если хоккеист не заиграет в команде. Но договоренность была лишь устной, 
игрок и его агент захотели получить компенсацию. Не самый джентльменский 
поступок игрока, но обвинять его сложно - все документы у него на руках, и он 
имеет право на компенсацию. 
Устные договоренности в КХЛ не работают. В этом можно убедиться и на 
примере Павла Падакина и "Нефтехимика": игрок обещал остаться в клубе, но 
перешел в "Сочи". 

https://www.business-gazeta.ru/article/470176 

К заголовкам сообщений 

Иван Бочаров: "В НХЛ на каждой мелочи зарабатывают. А у нас не так 
любят хоккей" (Спорт экспресс, Москва, 29 мая 2020) 
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Голкипер московского "Динамо" в эфире YouTube-канала "СЭ" рассказал о 
прошедшем сезоне, тройке Вадима Шипачева и сборной 
НОВЫЙ СЕЗОН - По хоккею очень соскучился. С надеждой жду, что с июня 
официально откроют катки и будет возможность тренироваться. Все планы 
зависят от того, когда разрешат выйти на лед. На земле я поддерживаю форму. 
С 1 июня приступаю к занятиям с тренером по ОФП. Обычно я приезжал к нему 
зал - сейчас все зависит от того, будет ли он открыт. Если нет, мне пришлют 
задания по видео. Знаю, что многие катаются неофициально. Не будем 
разглашать, кто это делает. Неофициально можно кататься, но все-таки дождусь, 
когда разрешать выходить на лед - не буду нарушать правила. На конец июня в 
Дмитрове запланированы вратарские сборы, куда я езжу каждый год. Надеюсь, 
они состоятся. Больше я езжу туда из-за Антона Евгеньевича Зеленова. 
Вратарей там не так много, поэтому внимания хватает всем. 
КОРОНАВИРУС 
- Честно, не очень боялся заразиться коронавирусом. Мое мнение - в итоге все 
переболеют: кто-то в тяжелой форме, кто-то - в легкой. У кого-то есть 
сопутствующие заболевания, и им еще тяжелее. Много людей умирают, но мое 
мнение - все равно все переболеют этим вирусом. 
ОТПУСК 
- Три года назад был в Германии, а в прошлом году с супругой - в Италии. Этим 
летом мы тоже планировали поехать, но повезло, что билеты не купил. Была 
путевка в Турцию, но сейчас нам выдадут ваучер, по которому до конца 2021 года 
за ту же сумму мы сможем поехать отдыхать. Получается, отпуск переносится на 
год. 
СЕЛЕКЦИЯ В "ДИНАМО" 
- Самое главное, удалось сохранить костяк команды. Смотрел часть интервью с 
Николаем Лемтюговым, он тоже отмечал, что важно сохранить костяк. Сейчас у 
нас идут точечные изменения. Не было много трансферов - получается, около 
пяти подписаний. Надеюсь, еще Дмитрий Кагарлицкий договорится официально 
и вернется в "Динамо". Считаю, что у нас боеспособный состав, чтобы бороться 
за кубок. 
СЕРИЯ СО "СПАРТАКОМ" 
- Если бы я сыграл чуть лучше в третьем матче, мы могли бы победить, а потом 
дожали бы их 4:0. Но мои нелучшие действия в той встрече привели к тому, что 
"Спартак" отыграл два матча, но в итоге мы дожали их. Пусть и было тяжело. Не 
считаю, что "Спартак" - слабая команда. У них достаточно хороший коллектив, 
хороший тренерский штаб, сильное нападение. Да, защита, может быть, 
возрастная, но в атаке по именам у них хорошая команда. 
СПАД ПЕРЕД ПЛЕЙ-ОФФ 
- Наверное, где-то не хватило опыта, где-то - стабильности. Неправильно себя 
подготовил к плей-офф. У меня спад пошел после паузы на Евротур. В 
регулярном чемпионате я последние матчи плохо провел: из трех - первые два 
матча меня меняли, потом со "Спартаком" удачно сыграл, и мы победили по 
буллитам. А в последнем матче с Минском получил повреждение. Как-то под 
занавес сезона все накопилось и концовку очень невнятно провел. Все это 
перешло на плей-офф. 
MVP - ЯШКИН ИЛИ ШИПАЧЕВ? 
- На самом деле, двоякая ситуация. Дмитрий Яшкин приехал сюда перезапустить 
карьеру. В НХЛ он играл в третьем-четвертом звене, а тут попал в первое к 
Вадиму Шипачеву и показал, что умеет и забивать, и отдавать. А Вадим - мастер, 
который на протяжении стольких лет показывает стабильную игру. Я бы никого в 



 

 

этом году не награждал - кто знает, что бы произошло дальше. Может, какой-то 
другой парень выстрелил и стал бы самым ценным игроком. 
ПОТОЛОК ЗАРПЛАТ 
- Отчасти согласен, что СКА и ЦСКА стали слабее. Каким-то клубам потолок 
помог, каким-то - нет. По этому поводу у меня двоякое мнение. Если потолок 
вводить, то бюджет большинства клубов должен быть приближен к 800-900 
миллионам. Тогда было бы интересно - многие сильные игроки могли поехать 
зарабатывать в другие команды. Многие хоккеисты выбирают не подольше 
отыграть в одном клубе, а ездят за деньгами - где больше дают, туда и едут. С 
этим потолком хоккеисты просто стали получать намного меньше, чем раньше. 
КОНКУРЕНЦИЯ С ЕРЕМЕНКО 
- У нас отличные взаимоотношения, есть конкуренция. Если бы Александр не 
чувствовал, что еще может играть, он бы уже завершил карьеру. У него есть 
амбиции - он также хочет много играть. Да, в силу возраста уже невозможно 
играть много, но он еще готов играть и помогать команде выигрывать. Это и плей-
офф показал. А мне находится рядом с таким мастером - одно удовольствие. В 
каких-то моментах он подсказывает, поддерживает. У нас приятельские 
отношения. В прошлом плей-офф он сыграл намного лучше меня. Но, 
повторюсь, повреждение в последнем матче регулярки не позволило мне начать 
плей-офф. Александр доказал, что он готов играть. С ним команда побеждала, и 
я как адекватный человек не желал ему зла. Если с ним команда побеждает, 
значит, так и должно быть. Кто приносит больше пользы на данный момент, тот 
и играет. 
СЕВЕРНАЯ АМЕРИКА 
- Вариант с отъездом возможен. После истечения двухлетнего контракта с 
"Динамо" мне будет 27 - это тот возраст, в котором еще можно себя там 
попробовать. Все будет зависеть от моей игры здесь. Надеюсь, если проявлю 
себя в чемпионате, позовут и в сборную. Для НХЛ это тоже важный фактор. 
Через два года, конечно, вернемся опять к этому вопросу. Агенты будут 
рассматривать все варианты, а там посмотрим. Год назад конкретных 
предложений, чтобы меня ждали, даже из АХЛ и не было. Поэтому я и подписал 
контракт с "Динамо". Были варианты, но не стопроцентные. 
СБОРНАЯ 
- Попасть в основу сборной - одна из целей. Илья Сорокин сейчас уехал в НХЛ - 
место освободилось. Однако очень много хороших ребят в КХЛ, большая 
конкуренция. Есть Тимур Билялов, Александр Самонов, Игорь Бобков, Эмиль 
Гарипов. Хороший сезон провел Евгений Аликин. Если бы не контракт с 
"Амуром", его бы мог подписать хороший клуб. Я приложу все усилия, чтобы 
получить еще один шанс в сборной, постараюсь себя проявить и закрепиться 
там. Тем более, если не ошибаюсь, вы говорили, что на следующий чемпионат 
мира игроки из НХЛ не приедут. Поэтому хороший шанс проявить себя в клубе и 
поехать в сборную. 
ВРАТАРИ-ИНОСТРАНЦЫ В КХЛ 
- Если ты приглашаешь вратаря-легионера, он заведомо должен быть основным, 
так как едет на хорошую зарплату. Не может же голкипер с большой зарплатой 
сидеть на лавке. В "Ак Барсе" в плей-офф же сделали ставку на Тимура 
Билялова. Если мы матчи продолжились, думаю, он бы и играл дальше. По 
Хабаровску: мы же не знаем всех подводных камней. Может, все 40 миллионов 
до Лангхамера и не доходят. Честно, тоже удивился его зарплате. Метсола, да, 
по делу получал такие деньги. Тот же пример - зачем приглашать иностранца на 
большую зарплату, чтобы он сидел на лавке? Я не понимаю такую селекцию. 
ОТКРЫТИЕ ЗАРПЛАТ 



 

 

- Мне кажется, все и так знают зарплату половины игроков лиги. С одной стороны, 
я за открытие. С другой - у нас настолько злой народ, что часть болельщиков 
после твоего каждого неудачного матча будут тыкать носом в большую зарплату 
и постоянно упрекать. К сожалению, хорошие моменты быстро забывают, а 
плохие - еще долго помнят. Слышал, что в Уфе болельщики любят писать 
игрокам в социальных сетях. Артем Федоров рассказывал, что были моменты, 
когда после матчей они шли поужинать, а люди могли подойти и что-то 
неприятное высказать. В Москве в этом плане полегче, у меня не было таких 
случаев. Пару раз, когда люди, видимо, проигрывали на ставках, с досадой 
писали всякие гадости. Но я не обращаю на это внимание. 
ХОККЕЙ ПРИ ПУСТЫХ ТРИБУНАХ 
- Переносить регулярный сезон нет смысла - мы более зависимы от чемпионата 
мира. Думаю, начнем мы вовремя и, скорее всего, без зрителей. А может, через 
месяц-два все нормализуется, и будут пускать ограниченное количество 
болельщиков. Никто не знает, до сентября еще много времени. Конечно, 
хотелось бы играть со зрителями. Они во многом нам помогают, поддерживают, 
дают эмоции. Конечно, матчи без зрителей - убытки. В НХЛ на каждой мелочи 
зарабатывают - сколько приносят те же телетрансляции. У нас - все по-другому. 
Сомневаюсь, что мы к этому придем, потому что у нас не так любят хоккей и не 
настолько платежеспособные граждане. 
ПРОФСОЮЗ ИГРОКОВ В КХЛ 
- Было бы неплохо создать какой-то профсоюз, который реально будет защищать 
хоккеистов, команды. Например, от того, что случилось с нами четыре года 
назад. Если не ошибаюсь, в НХЛ в таком случае профсоюз бы выплатил все 
долги игрокам, а потом бы разбирался с клубом. Сейчас взнос в профсоюз - 1%. 
Непонятно, куда эти деньги шли, я уже давно в нем не состою. Да, у них есть 
выигранные дела, но я не вижу, чтобы они чем-то занимались, кроме как сбором 
денег. 
ВЛАДИМИР КРИКУНОВ 
- Он отличный тренер и отличный человек. Хорошо мотивирует ребят. Да, может 
быть, кто-то не согласен с его подготовкой. Но, как он говорит: он тренер, нам 
платят за это деньги, мы должны выполнять его установку. Не можем же мы 
сказать, что не будем бегать с баллонами. Тем более, многие понимают, что на 
второй-третий раз намного легче переносишь эту нагрузку. Пусть это и 
устаревшее упражнение, но оно тоже дает определенный результат. У каждого 
тренера своя методика. Для многих, конечно, это было в новизну. Ничего 
страшного, все привыкли. Как говорит Владимир Васильевич: "Никто не умер же". 
Нравится еще, что он особо вратарей не трогает. Есть тренер по вратарям, 
какие-то моменты он может передать через него. Я старался его не подводить, 
поэтому ко мне не очень много вопросов было по последнему сезону. Один на 
один, наверное, с ним только наши лидеры общаются. В остальных случаях - у 
него есть помощники. 
ДЕБЮТ В КХЛ 
- После Кубка Братины я попал в первую команду. Номинально я был третьим 
вратарем. Так сложилось, что Александр Шарыченков получил травму, долго 
лечился и пропустил начало сезона. Мне дали сыграть несколько матчей, при 
этом у меня был двухсторонний контракт. Возможно, я бы какую-то часть сезона 
провел в ВХЛ за "Буран". Получил свой шанс, выиграл первые несколько матчей, 
и потом Шарыченков поехал доигрывать сезон в "Югру". 
ВРЕМЯ НА САМОИЗОЛЯЦИИ 
- По хоккею, повторюсь, очень соскучился. Отдушина - мой сын, которому уже год 
и семь месяцев. Он требует много внимания в течении дня. Расслабляемся мы 



 

 

только после того, как он засыпает. Весь день посвящаем ему, при этом успеваю 
тренироваться. Пока сильно себя не напрягаю: пробежки и работа со своим 
весом. Хочу попробовать начать готовить, но не могу себя заставить. Сериалы 
можно посмотреть. Сын ложится в половину десятого, и только после этого есть 
свободное время. Повезло, что мы уехали к теще в дом, а не сидим в квартире. 
Ребенку здесь намного комфортнее: есть своя территория, есть территория 
поселка, по которой можно погулять. В начале апреля заказал ему детскую 
площадку, поставили ее на участке. Теперь у него личная площадка. 
"АВАНГАРД" И СЕЛЕКЦИЯ ДРУГИХ КЛУБОВ 
- Я так понимаю, Андригетто не хочет идти на расторжение контракта. Его можно 
понять: почему он должен бесплатно расторгать? Вы (руководство "Авангарда", 
прим. "СЭ") дали ему такие деньги и несете ответственность за такой контракт. 
Теоретически вы должны были понимать, что в ближайшее время будет потолок 
зарплат. Многие в это не верили, а какие-то клубы заранее выстраивали 
стратегию, чтобы уложиться в потолок будущих сезонов. Если отмечать 
селекцию, "Ак Барс" сохранил большую часть состава. "Локомотив" хороший 
команду собрал. Думаю, на "Западе" появился еще один претендент на кубкок. 
Они усилились хорошими защитниками, есть забивные нападающие, забрали у 
нас достаточного мастеровитого Андре Петерссона. Много хорошей молодежи у 
них. 

Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 28 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" сформировал тренерский штаб, Федосов стал ассистентом 
Знарка (Р-Спорт, Москва, 28 мая 2020) 
Владимир Федосов вошел в тренерский штаб московского хоккейного клуба 
"Спартак", сообщается на сайте команды. 
Как отмечается в сообщении, руководство клуба сформировало тренерский штаб 
основной команды на предстоящий сезон. Главному тренеру Олегу Знарку будут 
помогать Харийс Витолиньш, Максим Соловьев, Хассан Саид (тренер по 
физподготовке), Стефан Перссон (тренер вратарей), а также новый ассистент - 
Федосов. 
Федосов ранее работал в сборной России, ХК МВД, московском "Динамо", санкт-
петербургском СКА. 
Знарок возглавил "Спартак" 29 апреля прошлого года, подписав контракт по 
схеме "1+1". "Красно-белые" заняли пятое место в Западной конференции по 
итогам регулярного чемпионата КХЛ, а в первом раунде плей-офф со счетом 2-
4 в серии уступили московскому "Динамо".  

https://rsport.ria.ru/20200528/1572137317.html 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 28 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" в следующем сезоне будет играть на площадке финских 
размеров (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 мая 2020) 
Со следующего сезона "Салават Юлаев" будет выступать на площадке финских 
размеров. Об этом сообщает официальный Twitter клуба. 

https://www.sports.ru/hockey/1085804905.html
https://allhockey.ru/news/show/385838-Bocharov_SKA_i_CSKA_stali_slabee
https://rsport.ria.ru/20200528/1572137317.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:945773


 

 

"28х60 - именно такой размер игровой площадки будет на "Уфа-Арене" в новом 
сезоне КХЛ, - говорится в сообщении. - Теперь станет больше пространства на 
скамейках команд, а вместимость увеличится на 250-350 посадочных мест". 
До этого "Салават" играл на площадке европейского размера (60х30), а 
вместимость домашней арены составляла 8070 зрителей. Сезон-2019/20 в КХЛ 
не был доигран из-за пандемии коронавируса.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/salavat-yulaev-v-sleduyuschem-
sezone-budet-igrat-na-ploschadke-finskih-razmerov-1676858/ 

К заголовкам сообщений 

Лямся не хочет, чтобы Цулыгин во время матчей был на тренерской 
скамейке (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 мая 2020) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Томи Лямся настаивает на том, чтобы 
Николая Цулыгина не было на скамейке во время матчей, сообщает "Горобзор". 
Планируется, что российский специалист будет наблюдать за играми в зоне, где 
работают видеоспециалисты команд.  
Цулыгин руководил командой на протяжении двух сезонов. Он выиграл 
бронзовые медали чемпионата КХЛ сезона-2018/2019 года и прошел первый 
раунд Кубка Гагарина в 2020 году. 
Лямся входит в тренерский штаб "Салавата" с 2017 года и вместе с командой 
завоевал бронзовые медали чемпионата КХЛ-2018/19  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lyamsya-ne-hochet-chtoby-culygin-vo-
vremya-matchey-byl-na-trenerskoy-skameyke-1677065/ 

К заголовкам сообщений 

Агент Кари Ялонена: "Барыс" - вариант, который стоит рассматривать. 
Фантастический город (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2020) 
Юхо Синтонен агент известного тренера Кари Ялонена рассказал, что его 
клиенту было бы интересно поработать в казахстанском "Барысе". Напомним, 
ранее главным тренером "Барыса" был Андрей Скабелка, чей контракт 
завершился 30 апреля. 
"Барыс" был бы вариантом, который стоит рассматривать. Фантастический 
город, отличная инфраструктура". 
60-летний Ялонен в качестве главного тренера четырежды становился 
чемпионом Финляндии, дважды выигрывал золото чемпионата Швейцарии и 
выводил чешский "Лев" в финал Кубка Гагарина в 2014 году. С национальной 
сборной Финляндии Ялонен завоевал серебряные медали чемпионата мира в 
2016 году,  

https://www.championat.com/hockey/news-4048439-agent-kari-jalonena-barys---
variant-kotoryj-stoit-rassmatrivat-fantasticheskij-gorod.html 

К заголовкам сообщений 

ХК "Сибирь" подписал новый контракт с генеральным директором 
Фастовским (ТАСС, Москва, 28 мая 2020) 
Новое соглашение рассчитано до 30 апреля 2022 года 
Кирилл Фастовский, занимающий должность генерального директора хоккейного 
клуба "Сибирь", подписал новый контракт с новосибирской командой. Об этом 
сообщает пресс-служба "Сибири". 
Новое соглашение с 54-летним Фастовским рассчитано до 30 апреля 2022 года. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/salavat-yulaev-v-sleduyuschem-sezone-budet-igrat-na-ploschadke-finskih-razmerov-1676858/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/salavat-yulaev-v-sleduyuschem-sezone-budet-igrat-na-ploschadke-finskih-razmerov-1676858/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lyamsya-ne-hochet-chtoby-culygin-vo-vremya-matchey-byl-na-trenerskoy-skameyke-1677065/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lyamsya-ne-hochet-chtoby-culygin-vo-vremya-matchey-byl-na-trenerskoy-skameyke-1677065/
https://www.championat.com/hockey/news-4048439-agent-kari-jalonena-barys---variant-kotoryj-stoit-rassmatrivat-fantasticheskij-gorod.html
https://www.championat.com/hockey/news-4048439-agent-kari-jalonena-barys---variant-kotoryj-stoit-rassmatrivat-fantasticheskij-gorod.html


 

 

Фастовский занимает должность генерального директора "Сибири" с 2010 года. 
За это время команда шесть раз участвовала в плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Лучшим результатом новосибирцев стал выход в финал 
Восточной конференции в сезоне-2014/15, в котором они уступили казанскому 
"Ак Барсу" в серии со счетом 1-4. 
До работы в "Сибири" Фастовский с 2000 по 2009 год был генеральным 
директором и генеральным менеджером московского ЦСКА. В сезоне-2009/10 он 
являлся спортивным директором Молодежной хоккейной лиги (МХЛ). 
В минувшем сезоне КХЛ, досрочно завершенном из-за пандемии коронавируса, 
"Сибирь" заняла пятое место в регулярном чемпионате в Восточной 
конференции. В первом раунде плей-офф новосибирцы обыграли 
екатеринбургский "Автомобилист", выиграв серию со счетом 4-1.  

https://tass.ru/sport/8585685 

К заголовкам сообщений 

Владимир Куликов вошел в тренерский штаб хоккейного клуба "Торпедо" 
(Р-Спорт, Москва, 28 мая 2020) 
Владимир Куликов назначен тренером вратарей нижегородского хоккейного 
клуба "Торпедо", сообщается на сайте команды. 
Куликов в этой должности заменил словенского специалиста Клемена Мохорича, 
который продолжит карьеру в магнитогорском "Металлурге". 
Куликов, выступавший на позиции голкипера, является воспитанником 
московского ЦСКА. В российских чемпионатах он также защищал цвета 
челябинского "Трактора", подмосковного "Витязя". Был задрафтован клубом НХЛ 
"Торонто", в системе которого отыграл один сезон. 
По окончании игровой карьеры Куликов начал тренерскую деятельность, на 
протяжении шести лет работал в тренерском штабе молодежной сборной 
России.  

https://rsport.ria.ru/20200528/1572124361.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 28 мая 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Трактора" назвал место проведения предсезонных сборов 
клуба (Р-Спорт, Москва, 28 мая 2020) 
Предсезонные сборы хоккейного клуба "Трактор" пройдут в Челябинске с 
вероятностью в 90%, заявил РИА Новости генеральный директор челябинцев 
Иван Савин. 
В сезоне-2019/20 "Трактор" финишировал на предпоследнем месте в таблице 
Восточной конференции КХЛ и не сумел пробиться в плей-офф. Тренировочные 
лагеря клубов КХЛ открываются в середине июля. 
"Мы настроены проводить предсезонные сборы в Челябинске. Была 
зарезервирована площадка в Финляндии, но на 90% сборы пройдут в 
Челябинске. Инфраструктура готова, все проверено, единственная сложность - 
это проведение контрольных матчей, с чем в Финляндии бы не возникло 
проблем. Есть вероятность, что авиасообщение откроют, и мы решим поехать в 
Финляндию, но в настоящий момент мы идем по "плану Б" и ищем спарринг-
партнеров, с кем можно сыграть в Челябинске", - сказал Савин по телефону.  

https://tass.ru/sport/8585685
https://rsport.ria.ru/20200528/1572124361.html
https://allhockey.ru/news/show/385858-Kulikov_naznachen_trenerom_vratarej_Torpedo
https://www.sports.ru/hockey/1085805623.html
https://www.championat.com/hockey/news-4048179-eks-trener-molodjozhnoj-sbornoj-rossii-kulikov-smenil-mohoricha-v-torpedo.html


 

 

https://rsport.ria.ru/20200528/1572115479.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Капризов и Сорокин не сыграют в КХЛ в следующем сезоне. 
Шансов на это практически нет (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
28 мая 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Интрига 
 Кирилл Капризов и Илья Сорокин могут оказаться в КХЛ, могут уехать в Америку, 
а могут провести какую-то часть турнира в европейском чемпионате. Первый и 
третий варианты реальны, пока нет контракта с "Миннесотой" или "Айлендерс" 
соответственно. Но вариант с полноценным контрактом в КХЛ наименее реален, 
чем остальные. Все дело в пандемии. В Северной Америке пока не решили, 
можно ли использовать новых хоккеистов с этого сезона или нельзя. В свое 
время Владиславу Гаврикову разрешили приехать, и он успел провести матчи за 
"Коламбус", но тогда были сформулированные правила привычного турнира. 
Сейчас почему-то на подобные контракты наложено вето, но, как мне 
рассказывают, профсоюз недоволен. 
Не исключено, что все разрешат, так как получается несправедливость. Те, кто 
играл в нынешнем сезоне среди студентов, могут подписать контракт с командой 
НХЛ, а остальные почему-то нет. И сейчас вся проблема именно в этом. Но если 
не разрешат подписать контракт с этого сезона, то придется ждать ответ на 
другой вопрос - когда начнется сезон в АХЛ. Если как и планируется, с октября, 
то нападающий и вратарь спокойно уедут за океан, будут готовиться к сезону и 
работать с фарм-клубами. Но ведь никто не знает, начнется ли турнир в этой 
лиге. Владельцы, вроде бы, начинать турнир без зрителей не хотят, но и 
болельщиков пока не пускают на стадион. Вариант с КХЛ будет изучаться только 
после получения двух ответов из Северной Америки. Шансы на то, что оба 
хоккеиста останутся в России есть, но совсем немного. 
Контракт 
Вратарь Александр Еременко проведет в "Динамо" еще один сезон. Он будет 
самым возрастным игроком КХЛ в следующем сезоне, в апреле хоккеисту 
исполнилось 40 лет, но у меня рука не поднимается отправлять его на пенсию. 
Владимир Крикунов, Вадим Шипачев, Дмитрий Яшкин и новое руководство 
сделало так, что внутри раздевалки бело-голубых сейчас порядок, от Еременко 
никакого вреда, как было раньше. Более того, то, как он провел концовку 
прошлого чемпионата и плей-офф, заслуживает уважения. Иван Бочаров 
неожиданно потерялся, да еще и получил травму, не рассчитав силы, а 
Еременко, оставшись, по сути, один, легко вошел в игру и к его игре не было 
вообще никаких претензий. 
В прошлом сезоне Александр провел 20 матчей в регулярном чемпионате, 
одержал 9 побед, но справлялся с задачей, которую доверяют бэкапу - спасать 
матчи, когда основной голкипер отдыхает. Я могу вспомнить лишь две плохие 
игры Александра. В ноябре он невнятно провел встречу с "Нефтехимиком", 
пропустил пять шайб и был заменен, не все гладко было в январе против 
"Салавата Юлаева". Но это всего два матча - показатель отличный. Конечно, он 
заслужил новый контракт. Отчасти ему повезло с тем, что снизу не подгоняют, 
так как в системе клуба нет голкиперов, способных заиграть в КХЛ стабильно, 
плюс в клубе не рассматривают иностранных вратарей. 
Возвращение 
 "Колорадо" выставила на драфт отказов с целью расторжения контракта 
нападающего Игоря Швырева. Скорее всего, он в самое ближайшее время 

https://rsport.ria.ru/20200528/1572115479.html


 

 

подпишет контракт с родным "Металлургом" и начнет сезон в Магнитогорске. 
Немногие из вас знают этого хоккеиста, да и со статистикой 12+10 в 106 матчах 
в АХЛ вряд ли бы шанс с ним познакомиться поближе. Игорь уехал из 
Магнитогорска от Геннадия Величкина, который относился к молодым 
хоккеистам из системы с пренебрежением, так как привык набирать иностранных 
через сайт со статистикой, а российских, основываясь на чутье, которое его 
частенько подводило. 
Я прекрасно помню, как Игорь уезжал. Вице-президент клуба даже поначалу не 
понимал, о ком идет речь, и почему у него спрашивают о каком-то Швыреве. 
Затем спохватился и выразил сожаление, но какое-то дежурное, все равно никто 
на Игоря в клубе не рассчитывал. Возможно, попади форвард в другую систему, 
у него бы были шансы на дебют в НХЛ, но в современном "Колорадо" хоккеист 
из АХЛ может получить возможность, если во время эпидемии травм, либо 
являясь безусловным талантом. Все в команде были здоровы, а Швырев, 
например, даже не попадал в состав клуба АХЛ во время прошлого плей-офф. 
Через два сезона Игорь возвращается, но, думаю, что даже Илья Воробьев пока 
не знает, чем ему поможет этот игрок. Швыреву придется побороться за место в 
составе.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/byvshie-igroki-cska-kirill-kaprizov-i-
ilya-sorokin-ostanutsya-v-khl-tolko-v-kraynem-sluchae-40-letniy-vratar-aleksandr-
eremenko-prodlil-dogovor-s-dinamo-obzor-transferov-khl-1676937/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

ХК "Амур" обменял чемпиона мира Плотникова в "Металлург" (ТАСС, 
Москва, 28 мая 2020) 
Нападающий сменил команду второй раз за последний месяц 
Российский нападающий Сергей Плотников стал игроком хоккейного клуба 
"Металлург" в результате обмена между магнитогорской командой и 
хабаровским "Амуром". Об этом сообщает пресс-служба "Металлурга". 
Плотников подписал контракт с "Металлургом" на два года. Вместо него "Амур" 
получил нападающих Егора Спиридонова и Владимира Бутузова, защитника 
Савелия Ольшанского, права на защитника Егора Замулу и нападающего Дениса 
Смирнова, а также денежную компенсацию. После этого хабаровский клуб и 
санкт-петербургский СКА произвели обмен - в "Амур" отправились нападающие 
Илья Каблуков и Максим Карпов, за них СКА получил Спиридонова и права на 
Замулу. 
Плотников второй раз за последний месяц сменил команду, 16 мая он покинул 
СКА, перейдя в "Амур". 29-летний нападающий является воспитанником "Амура". 
За СКА Плотников выступал с сезона-2016/17, став обладателем Кубка Гагарина. 
В минувшем сезоне КХЛ, досрочно завершенном из-за пандемии коронавируса, 
форвард провел 52 матча за СКА, в который набрал 31 очко (10 шайб + 21 
результативная передача). 
Плотников также играл за ярославский "Локомотив" и клубы Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) "Питтсбург" и "Аризона". Всего в КХЛ форвард провел 591 
матч в регулярных чемпионатах и плей-офф, набрав 325 очков (137+188), в НХЛ 
на его счету 45 игр, в которых он набрал 3 (0+3) очка. 
В составе сборной России Плотников стал чемпионом мира в 2014 году, а также 
серебряным (2015) и трижды бронзовым (2016, 2017, 2019) призером мировых 
первенств.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/byvshie-igroki-cska-kirill-kaprizov-i-ilya-sorokin-ostanutsya-v-khl-tolko-v-kraynem-sluchae-40-letniy-vratar-aleksandr-eremenko-prodlil-dogovor-s-dinamo-obzor-transferov-khl-1676937/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/byvshie-igroki-cska-kirill-kaprizov-i-ilya-sorokin-ostanutsya-v-khl-tolko-v-kraynem-sluchae-40-letniy-vratar-aleksandr-eremenko-prodlil-dogovor-s-dinamo-obzor-transferov-khl-1676937/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/byvshie-igroki-cska-kirill-kaprizov-i-ilya-sorokin-ostanutsya-v-khl-tolko-v-kraynem-sluchae-40-letniy-vratar-aleksandr-eremenko-prodlil-dogovor-s-dinamo-obzor-transferov-khl-1676937/


 

 

https://tass.ru/sport/8585981 

К заголовкам сообщений 

СКА обменял чемпиона ОИ Каблукова вместе с Карповым в "Амур" (Р-
Спорт, Москва, 28 мая 2020) 
СКА обменял в хабаровский "Амур" олимпийского чемпиона форварда Илью 
Каблукова и его коллегу по амплуа Максима Карпова, сообщается на сайте 
петербургского хоккейного клуба. 
В качестве компенсации СКА получил форварда Егора Спиридонова и права на 
защитника Егора Замулу. 
Ранее в четверг, как сообщили РИА Новости в пресс-службе "Амура", 
хабаровский клуб обменял форварда Сергея Плотникова в магнитогорский 
"Металлург" и взамен получил права на хоккеистов Савелия Ольшанского, 
Владимира Бутузова, Егора Замулу, Егора Спиридонова, Дениса Смирнова, а 
также денежную компенсацию. 
Олимпийский чемпион Пхенчхана 32-летний Каблуков в сезоне-2019/20 сделал 
три результативных передачи в 48 матчах регулярного чемпионата КХЛ за СКА, 
на счету 28-летнего Карпова 8 шайб и 7 передач в 57 встречах "регулярки" и 
плей-офф. 19-летний Спиридонов выступал в Молодежной хоккейной лиге (МХК) 
и Высшей хоккейной лиге (ВХЛ). 20-летний Замула выступал в Западной 
хоккейной лиге (WHL) за "Калгари Хитмен".  

https://rsport.ria.ru/20200528/1572105896.html 

К заголовкам сообщений 

ХК СКА продлил контракт с лучшим бомбардиром команды в прошлом 
сезоне Ткачевым (ТАСС, Москва, 28 мая 2020) 
Новое соглашение с 24-летним форвардом рассчитано до 30 апреля 2022 года 
Петербургский клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) СКА подписал новый 
контракт с нападающим Владимиром Ткачевым. Об этом сообщает пресс-служба 
СКА. 
Новое соглашение с 24-летним форвардом рассчитано до 30 апреля 2022 года. 
В минувшем сезоне КХЛ, досрочно завершенном из-за пандемии коронавируса, 
Ткачев стал лучшим бомбардиром СКА, набрав в 59 матчах 48 очков (15 шайб + 
33 передачи). Ранее в КХЛ он также выступал за уфимский "Салават Юлаев", 
владивостокский "Адмирал" и омский "Авангард". 
Сезон-2019/20 КХЛ был досрочно завершен из-за пандемии коронавируса. СКА 
занял второе место по итогам регулярного чемпионата в Западной конференции. 
В первом раунде плей-офф клуб из Санкт-Петербурга оказался сильнее 
подмосковного "Витязя", победив в серии со счетом 4-0.  

https://tass.ru/sport/8589425 

К заголовкам сообщений 

Шведский хоккеист Дальбек подписал новый контракт с ЦСКА (Р-Спорт, 
Москва, 28 мая 2020) 
Шведский защитник Клас Дальбек продолжит выступать за московский 
хоккейный клуб ЦСКА, сообщается на официальном сайте команды. 
Как отмечается в сообщении, соглашение с 28-летним хоккеистом рассчитано на 
два года. 
Дальбек защищает цвета ЦСКА с 2018 года, всего на его счету 21 набранное очко 
(3 гола и 18 результативных передач) в 130 матчах регулярных чемпионатов и 
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плей-офф КХЛ. В сезоне-2018/19 защитник помог армейцам завоевать Кубок 
Гагарина.  

https://rsport.ria.ru/20200528/1572140511.html 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Троица русских хоккеистов может уехать в Европу. Швейцария для 
Шалунова и компании - идеальная остановка перед НХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 28 мая 2020) 
Они собирались в Америку, но что-то пошло не так.  
Хоккейное пространство буквально взорвала информация о том, что Илья 
Сорокин и Кирилл Капризов еще на сезон останутся ЦСКА, отложив свой дебют 
в НХЛ. Правда, ни руководители московского клуба, ни представители игроков 
это не подтвердили. За рассуждениями о том, как "армейцы" будут ужиматься 
под потолок, чтобы подписать контракты с суперзвездами КХЛ, в тень ушли 
другие ограниченно свободные агенты, оказавшиеся в подвешенном состоянии. 
Агент Шуми Бабаев рассматривает для своих клиентов крайне интересный 
вариант продолжения карьеры. 
"У меня готовы варианты для Науменкова, Шалунова и Жафярова в Европе. 
Клубы называть не буду, но это хороший европейский чемпионат, где они могли 
бы получить практику", - сказал Бабаев в интервью "РИА Новости".  
Михаил Науменков и Максим Шалунов, как и Сорокин с Капризовым, выигрывали 
с ЦСКА Кубок Гагарина и до сих пор принадлежат "армейцам" на территории КХЛ. 
Статусом ограниченно свободного агента обладает и Дамир Жафяров. Он, в 
свою очередь, может выступать в России только за "Торпедо". До 31 мая 
заинтересованные клубы могут сделать им предложения, но до сих пор на этот 
шаг никто не пошел. Не только из-за завышенных требований игроков, но и из-за 
их планов попробовать себя в НХЛ.  
О том, что Науменков, Шалунов и Жафяров продолжат карьеру в Северной 
Америке, ранее говорил Бабаев. Да только ситуация с поздним стартом 
следующего сезона НХЛ делает эти планы весьма туманными. Даже Сорокин с 
Капризовым, игроки более высокого уровня, не хотят терять игровую практику на 
девять месяцев. Их хотя бы ждут в НХЛ. Тогда как парням, которым предстоит 
выгрызать себе место в сильнейшей лиге мира, такой простой категорически 
противопоказан.  
Куда им податься? Шалунов и Науменков могли бы остаться в ЦСКА, но 
вмешался потолок зарплат. Даже без них москвичам тяжело втиснуться в 900 
миллионов. Усиливать конкурентов, зная Игоря Есмантовича, они тоже не 
захотят. Так что обмена прав тоже ждать не стоит. "Торпедо" ближе к полу 
зарплат, нежели к потолку, но оставаться в Нижнем Новгороде не желает сам 
Жафяров. А большого спроса на него, как выясняется, нет. Вот и выходит, что 
чуть ли не единственный маршрут для этой троицы проходит через Европу.  
Периодически российские хоккеисты уезжают в европейские чемпионаты. 
Однако это направление, как правило, выбирают либо ветераны, либо молодые 
игроки. Николай Лемтюгов в Великобритании, Денис Куляш и Андрей Таратухин 
в Румынии, а также уже довольно большая русская диаспора в Финляндии. В 
румынском чемпионате платят больше, чем в Высшей лиге, поэтому туда охотно 
едут доигрывать постаревшие звезды. Что до финской лиги, то при относительно 
небольших зарплатах местные тренеры традиционно доверяют молодежи. 
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Отсюда и решение Даниила Тарасова перед штурмом "Коламбуса" поиграть за 
"Эссят". 
Однако нынешний чемпионат Финляндии, а тем более Румынии, нельзя отнести 
к элитным европейским лигам. Если кто и подтягивается к КХЛ, то это 
швейцарская NLA и шведская SHL. Ни там, ни там до недавнего времени почти 
не было российских игроков. Несколько лет назад в первом звене шведского 
"Шеллефтео" засветился Кирилл Кабанов, но насколько неожиданно он там 
появился, настолько же резко пропал. А из-за практически полного отсутствия 
россиян в этих чемпионах рождалось немало мифов. Например о том, что наши 
игроки в Швейцарии и Швеции даром никому не нужны. Или о том, что эти самые 
лиги ничем не уступают, а то и вовсе превосходят КХЛ. 
Лед тронулся в прошлом сезоне, когда сразу два россиянина отправились 
доигрывать сезон в Швейцарию. Финский "Юкурит" отдал в аренду своего 
лучшего бомбардира Вадима Перескокова и самого результативного защитника 
Александра Яковенко. Первый поехал в "Лозанну", а второй - в "Биль". Сыграли 
они всего-ничего, три и семь матчей соответственно, но сам факт приглашения 
в NLA наших игроков говорит о многом. В них видели усиление и брали на роль 
легионеров. Хотя на родине Перескоков с Яковенко не особо известны широкой 
публике. Вадима жизнь забрасывала то в Китай, то во Владивосток, а Александр 
так и не успел дебютировать в КХЛ. 
Надо понимать, что в де-факто второй по силе лиге Европы не потерялись 
игроки, которые на родине толком не были востребованы. Причем, в отличие от 
NLA, в КХЛ Перескоков с Яковенко не считались легионерами. Достаточно ли это 
говорит об уровне чемпионата Швейцарии? Можно привести еще несколько 
примеров среди иностранцев. Швед Фредрик Петерссон забивал в NLA по 30 
шайб за сезон, а в Нижнем Новгороде доигрался до списка отказов и поездки в 
Саров. Лучший форвард NLA сезона-2017/2018 Виктор Стольберг толком не 
закрепился в "Авангарде". Провалился в "Сибири" канадец Кори Эммертон, а от 
Тони Раяла - звезды "Биля" - однажды отказались в Ханты-Мансийске.  
Казалось бы, зачем не последним русским игрокам ехать в такой низкопробный, 
с первого взгляда, чемпионат? Мы, ни в коем случае, не принижаем NLA. Скорее 
раскрываем глаза на ее нынешний уровень. Швейцарский хоккей развивается, 
сборная то и дело цепляет медали чемпионата мира, а местный чемпионат 
имеет собственное лицо. Но даже сами швейцарцы, если говорить о 
журналистах или руководителях клубов, признают: КХЛ находится на другой 
ступени. Перебравшись в NLA, Шалунов, Науменков и Жафяров не сделают 
колоссальный шаг вперед. Особо заработать им тоже не удастся. Даже такой 
суперзвезде как Линус Умарк пришлось упасть по зарплате в три раза. Но есть у 
этой авантюры свои плюсы. 
Швейцария, а именно она выглядит наиболее интересным вариантом для 
русской троицы, это НХЛ в миниатюре. Или же европейская АХЛ - кому как будет 
угодно. Там полно североамериканцев: как среди тренеров, так и среди игроков. 
Некоторых в том числе натурализуют под сборную. Немецкая DEL по стилю игры 
еще ближе к заокеанским стандартам, но уровень соревновательности в 
Германии все-таки гораздо ниже. Вот и получается, что швейцарский чемпионат 
- идеальный мостик между КХЛ и НХЛ. Не зря же в свое время сезон перед 
драфтом Остон Мэттьюс решил провести именно в NLA. 
Сделав один шаг назад в плане уровня игры, Шалунов и Ко попробуют себя за 
границей и адаптируются к более-менее похожему стилю на тот, что ждет их за 
океаном. И если сам Максим в юности уже ездил в США, набив шишки в весьма 
своеобразной Лиге Восточного побережья то Науменкову с Жафяровым такой 
опыт точно пойдет на пользу. Клиентам Бабаева вряд ли придется сидеть в 



 

 

Швейцарии целый сезон. Учитывая, что местные клубы могут заявить на сезон 
до восьми легионеров, они вполне могут согласиться взять видных русских 
игроков на какой-то срок, скажем, до старта тренинг-кэмпов в НХЛ. В выигрыше 
останутся все.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-28-maksim-shalunov-mikhail-naumenkov-i-
damir-zhafyarov-mogut-prodolzhit-karyeru-v-yevrope 
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Тупик для Капризова и Сорокина. Главным звездам КХЛ негде играть 
(Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 28 мая 2020) 
Еще перед началом сезона 2019/20 боссам ЦСКА и болельщикам клуба было 
абсолютно понятно, что два ключевых игрока команды по завершении 
чемпионата покинут Россию. У вратаря Ильи Сорокина и нападающего Кирилла 
Капризова заканчивались контракты и продлевать их они не собирать - обоих 
давно ждали в НХЛ: "Нью-Йорк Айлендерс" и "Миннесота" должны были стать 
новыми клубами хоккеистов. 
Сезон в России закончился досрочно в марте, Кирилл и Илья сели на чемоданы 
в ожидании разрешения улететь за океан для подписей контрактов - границы-то 
пока закрыты. Все это время не было никаких новостей - когда и как продолжится 
сезон в НХЛ. И вот на днях наступила определенность - за Кубок Стэнли вскоре 
поборются 24 команды, включая будущие клубы россиян - "Айлендерс" и 
"Миннесоту". Однако вместе с тем, согласно регламенту, команды не смогут 
заявить новичков на остаток сезона - играть смогут только те, кто находился в 
заявке изначально.  
Для Капризова и Сорокина это крайне неприятный момент. Из ЦСКА они вроде 
как ушли, а за клубы НХЛ не смогут выступать до наступления нового сезона. А 
он запланирован предварительно на январь 2021-го года. Выходит, лучшие 
российские хоккеисты получают паузу в карьере в девять месяцев - с марта-2020 
по январь-2021! Что же им делать? 
Этот вопрос сейчас волнует многих. Теоретически оба могли остаться еще на 
какой-то период в ЦСКА, но и здесь возникают обстоятельства непреодолимой 
силы в виде потолка зарплат для клубов КХЛ, начиная с нового сезона. Теперь 
каждый клуб обязан уложиться в 900 млн рублей окладов и бонусов на всю 
команду за год. На места Сорокина и Капризова уже приобретены новые 
хоккеисты, ЦСКА и так с огромным трудом справляется с ограничениями. На 
Кирилла и Илью попросту нет свободных средств. Армейская платежка и без того 
трещит по швам - боссам нужно ломать голову, как всех вместить в требуемые 
900 млн рублей. 
Отсюда можно сделать вывод: на 99% в ЦСКА их не будет в новом сезоне. Тогда 
где? Нельзя исключать, им найдется место в других российских клубах, где еще 
есть финансовая возможность вместить зарплаты хоккеистов. Не обязательно 
им дальше играть вместе, каждый будет договариваться индивидуально. Ясно, 
что в другом клубе-гранде СКА тоже большие проблемы с потолком - там уже 
расстались с тремя высокооплачиваемыми игроками, но этого все равно мало. 
Пока об этом не говорится вслух, но теоретически место для Капризова может 
найти "Динамо". Там держат одно место для серьезного игрока в первое звено. 
Пока оно забронировано для Дмитрия Кагарлицкого, с которым планирует 
расстаться СКА. Но вдруг бело-голубые сумеют сделать ход конем и подписать 
на год Капризова? 
Конечно, это все предположения. Скорее всего, как откроются воздушные 
ворота, Капризов и Сорокин улетят за океан и будут готовиться к новому 
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чемпионату в системе клубов, ну а за матчами плей-офф посмотрят по 
телевизору или с трибун - тут уж как повезет. Пока акклиматизируются, пока 
привыкнуть к партнерам, пока наберут форму после долгого простоя - там и 
январь не за горами. В любом случае, за судьбой одних из лучших российских 
игроков будет последить крайне интересно.  
Кто еще собрался в НХЛ 
Помимо Капризова и Сорокина, в НХЛ по окончании сезона собрались еще 
несколько российских хоккеистов, причем некоторые даже успели подписать 
полноценные контракты. Однако и им также в ближайшее время, похоже, не 
удастся дебютировать за новые клубы. А нас ожидает интересное 
противостояние между агентами игроков и руководством лиги. 
Так, заместитель комиссара Национальной хоккейной лиги Билл Дэйли 
рассказал, что лига по-прежнему придерживается мнения, что было бы 
несправедливо разрешать клубам подписывать новых игроков в текущем сезоне. 
Вот только у агентов мнение совершенно противоположное. Менеджер экс-
армейца Александра Романова Дэн Мильштейн заявил, что его клиент имеет 
право сыграть в плей-офф Кубка Стэнли-2020: "Мы понимаем, что контракт 
Александра должен быть действителен в этом сезоне. Его ситуация ничем не 
отличается от контрактной ситуации моего клиента Владислава Гаврикова, 
который присоединился к "Коламбусу" в прошлом году во время плей-офф. 
Понимаем, что Александру должно быть разрешено играть в этом сезоне, если 
он возобновится". 
В списке тех, кто подвис между КХЛ и НХЛ находится еще ряд известных 
российских хоккеистов: Михаил Григоренко должен был перейти из ЦСКА в 
"Коламбус", Артем Зуб - в "Оттаву", Александр Барабанов - в "Торонто", Алексей 
Мельничук - в "Сан-Хосе" (все трое из СКА), Григорий Денисенко - из 
"Локомотива" во "Флориду", Андрей Алтыбармакян - из "Сочи" в "Чикаго".  
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